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КХЛ как организация 
 

Почему хоккей в КХЛ стал скучным, как играют клубы и сборная России 
(Чемпионат.com) 
Играть в атакующий и красивый хоккей мы можем пока только на юниорском и 
молодежном уровне. 

перейти к статье 

Какой будет состав сборной России на чемпионате мира - 2020 
(Чемпионат.com) 
КХЛ деградирует, и это, увы, не новость.  

перейти к статье 

Евротур показал: клубному хоккею нужен капитальный ремонт (Р-Спорт) 
Судя по итоговому результату, наши основные соперники постепенно 
развенчивают миф о том, что КХЛ - сильнейшая лига на континенте.   

перейти к статье 

Кожевников: Евротур показал, что в КХЛ не хватает скоростей, нас 
перекатали (Allhockey (allhockey.ru)) 
Александр Кожевников оценил выступление сборной России на шведском этапе 
Евротура. 

перейти к статье 

Андрей Назаров: "КХЛ ничуть не хуже Евротура. Иначе у нас не забирали 
бы так много игроков в Северную Америку" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ ничуть не хуже Евротура.  

перейти к статье 

Будет ли минское "Динамо" играть следующий сезон в КХЛ? У клуба 
большие финансовые проблемы (Наша Нива (nn.by)) 
На минувшей неделе генеральный директор хоккейного "Динамо" публично 
попросил у частного белорусского бизнеса денег и указал причину: 
"Государственное финансирование неуклонно сокращается". 

перейти к статье 

ВТБ потратит на спонсорство хоккейного "Динамо" в трех сезонах КХЛ 3,6 
млрд руб. (Интерфакс) 
ВТБ потратит на подготовку и участие хоккейного клуба "Динамо-Москва" в трех 
сезонах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 3,627 млрд рублей, следует из 
закупки, размещенной госбанком. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

"Спартак" впервые в сезоне проиграл СКА, двукратный чемпион мира 
завершил карьеру, Шипачева перепутали с Яшкиным. Итоги недели КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  

перейти к статье 

Насколько зависимы клубы Западной конференции КХЛ от своих 
лидеров? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Более вариативные команды имеют лучшие спортивные достижения. 

перейти к статье 

Буцаев - о новом контракте с "Нефтехимиком": "Сейчас в СМИ много 
всяких небылиц, но такое мы уже проходили" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" Вячеслав Буцаев рассказал о подготовке 
команды во время перерыва на шведский этап Евротура к оставшимся матчам. 

перейти к статье 

"Как забыть о хоккее на пару дней? Много спать, убраться в квартире и 
поиграть на приставке" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
В Казани прошла открытая тренировка хоккейного клуба "Ак Барс" 

перейти к статье 

"Я спокойный лев, но, когда надо, рыкну" (Петербургский дневник) 
Антон Белов едва не завершил карьеру из-за тяжелой травмы. Но в нынешнем 
сезоне он вновь лидер обороны армейцев.  

перейти к статье 

СКА - самая вариативная команда Запада, но это все из-за высокого 
уровня игроков (Sports.ru/tribuna) 
Насколько команды зависят от своих лидеров и насколько важна роль звезд в 
каждом клубе? 

перейти к статье 

Обзор дня: НХЛ и МОК должны договориться. Дело сдвинулось с мертвой 
точки (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ определяется трое лучших игроков 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В юном возрасте приходилось сражаться за свое будущее". Первая 
белоруска, пробившаяся в НЖХЛ - о борьбе за мечту 
(By.tribuna.com/tribuna) 



 

 

Белоруска Татьяна Шаталова - о борьбе за мечту, заработке хоккеисток, 
переезде в Америку и выступлении за сборную России.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Поражения сборной России - не катастрофа. Но у ФХР есть серьезные 
проблемы, которые нужно решать (Sport24.ru) 
Итоги третьего этапа Евротура.  

перейти к статье 

Почему неудача сборной России по хоккею на Евротуре совсем не 
критична (Российская газета (rg.ru)) 
Молодежь еще блеснет  

перейти к статье 

Почему Россия стала последней на Шведских играх. Главные причины 
неудачи (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Сборная России проиграла все три матча на Шведских хоккейных играх  

перейти к статье 

Молодежь необходимо развивать, а Евротур - самый подходящий турнир 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Наш автор объясняет почему. 

перейти к статье 

"Красная машина" разваливается на ходу. Что происходит со сборной 
России? (Life.ru) 
Так стыдно за нашу сборную по хоккею не было давно. 

перейти к статье 

Павел Порядин: "В сборной был молодой состав, многие впервые 
увидели хоккей, отличный от КХЛ" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Нападающий "Нефтехимика" Павел Порядин поделился мнением о выступлении 
сборной России на шведском этапе Евротура.  

перейти к статье 

"Выступление сборной на шведском этапе Евротура - не провал" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Эксперты оценили игру сборной России на Шведских играх, а также рассказали 
о том, кто им понравился больше всего из нашего состава. 

перейти к статье 

"Мы же хотели проверить в сборной молодежь? Вот и посмотрели". 5 
вопросов эксперту о выступлении сборной России на Шведских играх 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Известный хоккейный функционер Леонид Вайсфельд - о причинах поражений 
россиян на третьем этапе Евротура.  

перейти к статье 

Алексей Кудашов: не перестаю восхищаться Овечкиным! (Р-Спорт) 



 

 

Главный тренер сборной России Алексей Кудашов в интервью корреспонденту 
РИА Новости Семену Галькевичу вспомнил обстоятельства, при которых 
получил предложение от Федерации хоккея России 

перейти к статье 

"Нужно уволить одного из тренеров. Но молодежь не троньте!" Андрей 
Назаров - о том, как реагировать на провал сборной (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" подводит итоги шведского этапа Евротура вместе с 
известным тренером Андреем Назаровым.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Форвардом "Сочи" Стремваллем интересуются "Детройт" и "Эдмонтон" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий хоккейного клуба "Сочи" Мальте Стремвалль вызывает интерес в 
Национальной хоккейной лиге, информирует Hockey Sverige.  

перейти к статье 

Эксперты: игроки НХЛ скорее поедут на Олимпиаду-2022 (Чемпионат.com) 
Минувшие выходные прошли под знаком новостей о возможном участии игроков 
НХЛ и Олимпийских играх - 2022, которые пройдут в Пекине.  

перейти к статье 

Капитан российской молодежки едет в НХЛ. Пока он не попадает даже в 
состав "Локомотива" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Флорида" ждет своего главного проспекта. 

перейти к статье 

Шестеркин свергает Короля Хенрика и покоряет НХЛ (Ньюс.ру (news.ru)) 
Российский голкипер ставит рекорды в Национальной хоккейной лиге и 
становится настоящим нью-йоркским "рейнджером" 

перейти к статье 

Михаил Захаров: Басков готов сделать минское "Динамо" первым 
частным клубом? Это утопия (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Наставник сборной Беларуси Михаил Захаров не верит, что минское "Динамо" 
станет частным клубом. 

перейти к статье 

Михаил Анисин: "Хумо" в КХЛ - наш ответ "Сиэттлу" в НХЛ" (Russia-
hockey.ru) 
31-летний снайпер "Хумо" - о победном голе в ворота тверского "Динамо" (5:4), 
который впервые в истории вывел узбекский клуб в плей-офф ВХЛ, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

Не числом, а умением. Игроки из КХЛ в европейских сборных на Шведских 
играх (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
По сравнению с предыдущими двумя этапами Евротура представительство на 
Шведских играх хоккеистов из КХЛ в европейских сборных сильно снизилось  



 

 

перейти к статье 

От Польши до Японии с клюшкой. В каких странах завершают карьеру экс-
хоккеисты СКА? (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
За 12 лет существования КХЛ за петербургский СКА сыграли 185 хоккеистов.  

перейти к статье 

Казахстан проехал мимо Олимпиады-2022. Звездная команда Скабелки 
проиграла польским ноунеймам (Sport24.ru) 
Такого конфуза от игроков КХЛ никто не ждал.  

перейти к статье 

Стэплтон: после моего интервью о России было реально страшно. Мне 
звонили из Москвы (Чемпионат.com) 
Известный нападающий Тим Стэплтон поделился мнением о резонансе, которой 
вызвало его интервью о жизни в России.  

перейти к статье 

Хоккеисты "Сибири" стали потенциальными донорами костного мозга 
(Чемпионат.com) 
11 хоккеистов новосибирской "Сибири" стали потенциальными донорами 
костного мозга, сдав кровь из вены после тренировки.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Почему хоккей в КХЛ стал скучным, как играют клубы и сборная России 
(Чемпионат.com, Москва, 10 февраля 2020) 
Играть в атакующий и красивый хоккей мы можем пока только на юниорском и 
молодежном уровне. 
Сборная России приняла участие в третьем этапе Евротура - Шведских играх - и 
уступила во всех трех матчах. Зная состав нашей сборной, количество 
дебютантов и молодых игроков, понимаешь, что никакой трагедии не произошло. 
Результаты Евротура вообще мало кто помнит. Даже олимпийский чемпион 
Александр Пашков недавно заявил, что "Россия очень давно не побеждала в 
общем зачете Евротура", хотя на самом деле это произошло совсем недавно - в 
прошлом сезоне. 
Однако в нашей стране внимание к национальной сборной всегда пристальное, 
и ее поражения никогда не проходят безболезненно, будь то плей-офф 
Олимпиады или рядовой товарищеский матч. И какой там был состав, люди 
вспоминают в последнюю очередь.  
Сначала о плюсах. Дебют молодежи, вчерашних участников МЧМ, вышел в 
целом достойным. Галенюк провел ровный турнир, тройка Марченко - Морозов - 
Подколзин смотрелась лучше всех в игре с финнами, но чуть поугасла против 
шведов. Не боялся рисковать защитник Романов пусть этот риск однажды 
завершился пропущенным голом. Хорошо, что есть смена, которая совершенно 
точно будет расти и прогрессировать. Но до того, чтобы решать исходы матчей 
международного уровня, им еще работать и работать.  
Турнирная таблица Евротура  
Теперь о проблемах. Россия в последнее время гордится своими талантливыми 
мратарями, и их действительно становится все больше. Но выступают они все в 
НХЛ. В КХЛ после Ильи Сорокина немало голкиперов выше среднего уровня. Но 
в международных матчах выявляются проблемы: они способны выручать, но не 
вытаскивать матчи в трудные минуты. 
Еще более удручающее впечатление вызвали полевые игроки. Отставим в покое 
молодежь. Но такие игроки, как Голышев Сергеев, Швец-Роговой или Светлаков, 
которые уже неоднократно получали вызовы в сборную, должны были стать 
лидерами команды февральского созыва. Однако на деле вышел если не 
полный провал, то очень досадное недоразумение. Внушительная группа 
хоккеистов ошибалась, привозила голы и ничего не могла создать впереди. 
Многие эксперты говорят про высокие скорости на Евротуре. В той же канве 
высказался и глава штаба сборной Роман Ротенберг мол, хоккей в матчах 
сборных гораздо быстрее, чем в нашей лиге. С этим мнением согласны и сами 
хоккеисты, которые на собственной шкуре могут оценить это. "В сборных играют 
представители первых звеньев, - говорят они. - Поэтому все команды носятся". 
Однако это лишь одна из причин. Все как один тренеры нашей сборной говорят, 
что хотят играть в атакующий хоккей с контролем шайбы, с позиции силы 
диктовать на льду свои условия. Такой хоккей принес результат на молодежном 
чемпионате мира, пусть и не оптимальный. А что сейчас? Вы видели, что Россия 
на Шведских играх действовала подобным образом? И никто не видел, потому 
что этого не было и в помине.  
Вместо этого мы увидели старый добрый стиль "биться-бороться, выброси по 
борту, беги, копай, окружай ворота - деньги там". Главный тренер нашей сборной 
Алексей Кудашов косвенно дал понять, что установки на матч были 



 

 

принципиально иными, однако вместо этого мы получили сумбур в атаке, один 
гол в большинстве за весь турнир и детские ошибки в обороне. Почему так 
произошло?  
"Почти все участники Шведских игр, за исключением России, укомплектованы 
игроками из европейских лиг, - сказал после матча главный тренер чешской 
сборной Милош Ржига. - Итоги турнира показали, что европейский хоккей на 
довольно высоком уровне. Да, у России было много молодых игроков, но тем не 
менее. Что случилось в КХЛ за несколько последних лет, не знаю. Я там уже года 
четыре не работаю. Но уровень упал. Это очевидно".  
Это говорит тренер, который много лет работал в нашей лиге, в целом 
симпатизирует КХЛ и не прочь снова трудоустроиться в одном из клубов. Этакий 
незамыленный взгляд со стороны.  
Вторит ему и другой эксперт, заслуженный тренер России Юрий Новиков: 
"Уровень хоккея в Европе достаточно высокий. Наши соперники были 
укомплектованы хоккеистами местных чемпионатов, и высокий уровень 
чемпионатов Финляндии, Швеции и Чехии подтверждает их игра. В Европе не 
беготня и не суета, а хороший, качественный хоккей. А что касается уровня КХЛ, 
нужен другой аналитический подход. Казахстан не отобрался на предстоящую 
Олимпиаду. Это тоже вопрос к нашей общей системе". 
Посмотрите, в какой хоккей играют наши клубы. Возьмем даже не "Нефтехимик" 
с "Сибирью", а лидеров. ЦСКА - игра от обороны при любом удобном случае с 
составом, на голову сильнее всех. "Ак Барс" - бодрое начало чемпионата 
сменилось хоккеем, застегнутым на все пуговицы со счетами 2:0 и 2:1. "Авангард" 
- классический пример стиля "бей-беги". "Динамо" - есть звено Шипачева которое 
творит, и все остальные. Даже СКА начал чемпионат подобным образом, и этот 
унылый хоккей обернулся команде почти целым месяцем без побед. Исключений 
из правил очень мало. Даже некогда веселый "Салават Юлаев" стал 
придерживаться строгих схем. Сейчас, пожалуй, можно вспомнить разве что 
"Торпедо" Дэвида Немировски. А ведь совсем недавно таких команд было 
намного больше.  
Понятно, что тренерам нужны результаты. Можно, конечно, уповать на нехватку 
исполнителей. Но ведь в том же СКА не боятся доверять играть по-другому той 
же молодежной тройке. Когда у тебя есть Павел Порядин, Артем Галимов, Павел 
Кудрявцев или Григорий Денисенко можно вполне играть первым номером с 
контролем шайбы, закатами и оставлениями. 
Напомним, что, кроме Владимира Крикунова в КХЛ сменилось поколение 
тренеров. Они были игроками в 90-е годы и учились как раз у ровесников 
Владимира Васильевича, а в те годы во всей Суперлиге царил хоккей имени 
Петра Ильича Воробьева. 
В таких условиях игроки просто перестают развиваться. Вспомните, какие 
надежды подавали те же Голышев и Светлаков два года назад. Но в условиях, 
когда вместо обыгрыша или красивой нестандартной передачи, или входа в зону 
с контролем шайбы нужно протыкать борт в своей зоне, искать самое простое 
продолжение в средней или вбрасывать в чужую, игрок перестает расти. Когда 
на протяжении многих матчей ты отбрасываешься или бежишь копать, как 
полоумный кладоискатель, ты просто деградируешь. Что, к большому нашему 
сожалению, происходит во всей лиге. На их фоне становится неинтересно таким 
игрокам, как Капризов который (и не только он, а еще пара десятков других) 
давно посматривает в сторону НХЛ. Если мы будем терять игроков еще и по этой 
причине, то улучшенный вариант ВХЛ вскоре станет вообще никому не 
интересен. И та же сборная будет регулярно проигрывать не только в Евротуре, 
но и в более статусных турнирах, а на Олимпиаде без игроков НХЛ мы будем в 



 

 

одном ряду с такими соискателями медалей, как Дания, Латвия и Норвегия. А 
там и до Казахстана недалеко, который со звездами НХЛ в составе умудрился 
проиграть полякам и вообще не попасть на Олимпиаду! Полякам!  
Никто не может заставить играть клубы в современный хоккей. КХЛ проводит 
турнир, продает трансляции, организует матчи звезд. Не более. Но в то же время 
в лиге работают сразу несколько вице-президентов по развитию. Это Валерий 
Каменский и Виталий Прохоров. Оба замечательные в прошлом форварды, как 
никто другой знакомые с нашей атакующей системой, подготовкой игроков, оба - 
с немалым уже опытом управления. Вспомните, в какой хоккей играла сборная 
U18 98-года рождения под руководством Прохорова (до мельдониевого 
скандала). Именно в тот, что приносит результат ведущим мировым сборным и 
клубам. 
Есть и механизмы такого развития. Почему в Финляндии и Швеции есть свои 
системы игры? Потому что там регулярно проводятся семинары, встречаются 
тренеры лиг и системы сборных. Помимо результата, который спрашивают с них 
не меньше, клубы, лиги и федерации этих стран интересует и спортивное 
развитие. Потому что люди хорошо понимают, что на фоне развития игры можно 
начать стагнировать, а потом и деградировать в любой момент.  
Для нас такие вещи пока звучат как утопия, но надо же с чего-то начинать. У нас 
и детскую программу подготовки стали разрабатывать только в 2015 году, и до 
ее всеобщего ввода во все школы еще далеко. Но логичнее начать делать, чем 
в сотый раз говорить о проблемах.  

https://www.championat.com/hockey/article-3968144-pochemu-hokkej-v-khl-stal-
skuchnym-kak-igrajut-kluby-i-sbornaja-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Какой будет состав сборной России на чемпионате мира - 2020 
(Чемпионат.com, Москва, 10 февраля 2020) 
Без парней из КХЛ в Швейцарии тоже не обойтись. 
До чемпионата мира по хоккею - 2020 еще три месяца, но во время 
международной паузы наше внимание обращено на игры сборной России, и 
невозможно не задумываться о грядущем первенстве в Швейцарии. После 
третьего этапа Евротура выделился некий тренд - все заметили, что уровень КХЛ 
стал ниже, да еще и сборная Казахстана подлила масла в огонь своим нелепым 
поражением в олимпийской квалификации. 
КХЛ деградирует, и это, увы, не новость, но на это есть ряд объективных причин. 
Одни из них собираются устранять (жесткий потолок зарплат), но другие 
составляют фундаментальную основу всего российского хоккея, и с ними 
бороться невозможно (зависимость клубов от спонсоров, влияние кабинетов, 
всесилие богачей итд.). Что же касается уровня игроков КХЛ, то вряд ли он 
настолько плох, как можно представить после Шведских игр. В Стокгольме у 
России была не только молодая, но еще и очень несыгранная команда. Порой 
хоккей сборной этого созыва напоминал летние матчи клубов, в которых тренер 
впервые выпустил на лед своих многочисленных новичков. Отсюда сумбур, 
ошибки, полное отсутствие системности в нападении защите и, соответственно, 
три поражения. Но ведь вы же хотели нормальный Евротур, на котором будут 
обкатывать молодежь, просматривать альтернативу? Вот он, пожалуйста. 
Эти матчи не являются зеркалом КХЛ хотя бы потому, что в этой сборной были 
собраны далеко не лучшие хоккеисты даже своих клубов. Более-менее 
адекватным показателем будет количество игроков из нашей лиги на чемпионате 
мира (причем не только в сборной России), и мы обязательно поговорим об этом 
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отдельно перед турниром. Пока же представим, кто из КХЛ приедет в Швейцарию 
в расположение нашей национальной команды, и вообще попробуем 
смоделировать майскую картину действительности. 
Вратари 
Кандидаты из КХЛ: Илья Сорокин (ЦСКА)  
Хоть мы и говорим о том, что русские вратари захватывают мировой хоккей, но 
сейчас в КХЛ есть только один голкипер, которому можно довериться на 
чемпионате мира - это Илья Сорокин. За его спиной нет какой-то пропасти, но 
остальным ребятам не хватает стабильности и солидности для международного 
уровня. Например, Игорь Бобков и Тимур Билялов прекрасно играют в системах 
своих клубов, но в сборной не выручают. Александр Самонов видимо, еще не до 
конца осознал, что его в этом сезоне подтянули к элите, и много нервничает в 
международных матчах. Василий Кошечкин уже слишком стар, Петр Кочетков не 
справился с переходом во взрослый хоккей и пока киснет в системе "Витязя", а 
про остальных в контексте сборной России и говорить не приходится. 
Кого стоит ждать из НХЛ: Сергей Бобровский ("Флорида"), Александр Георгиев, 
Игорь Шестеркин (оба - "Рейнджерс")  
Нет, ждать можно кого-угодно, но в этом разделе мы рассматриваем тех ребят, 
чьи команды близки к непопаданию в Кубок Стэнли. И у "Флориды", и у 
"Рейнджерс" еще есть все шансы, но вероятность остаться за бортом плей-офф 
для этих команд большая. Приезд любого из этих вратарей, безусловно, усилит 
сборную России. Например, Бобровский даже после провального сезона 
останется Бобровским - двукратным обладателем "Везины" и одним из самых 
надежных русских вратарей всех времен.  
Идеальный вариант: Андрей Василевский ("Тампа"), Илья Сорокин (ЦСКА), Амир 
Мифтахов ("Ак Барс")  
При идеальном для сборной России варианте, ее ворота будет защищать 
Андрей Василевский в чьих способностях не приходится сомневаться на 
протяжении всей карьеры. При наличии Василевского отпадет необходимость в 
сильном конкуренте из-за океана, а с подстраховкой прекрасно справится Илья 
Сорокин который, по-хорошему говоря, уже сам давно заслужил быть первым 
номером сборной, но пока не представляется случай. Третий вратарь в такой 
ситуации станет номинальной фигурой, и нет смысла везти туристом в 
Швейцарию любого взрослого голкипера.  
Защитники 
Кандидаты из КХЛ: Рушан Рафиков ("Локомотив"), Богдан Киселевич, Александр 
Романов (оба - ЦСКА), Артем Зуб (СКА), Вячеслав Войнов ("Авангард")  
Количество игроков из КХЛ на чемпионат мира в любом случае будет 
определяться после наступления ясности с хоккеистами НХЛ, но в нашей лиге 
есть ребята, заслужившие поездки в Швейцарию вне зависимости от 
обстоятельств. В первую очередь, это Богдан Киселевич, который до своего 
отъезда в НХЛ был важной частью сборной России, а сейчас, кажется, 
возвращается в обойму. Во-вторых, - Артем Зуб. Самый прогрессирующий 
русский защитник КХЛ, умеющий все на площадке, точно должен ехать на 
мировое первенство. Неплохие перспективы при определенных раскладах могут 
нарисоваться у Рушана Рафиков а, без которого не обходится ни один этап 
Евротура в этом сезоне. Не сказать, что защитник "Локомотива" покоряет своей 
игрой, но он один из немногих игроков обороны, кто почти не "пожарит", да еще 
и бывает полезен в атаке. 
Вячеслав Войнов - фигура противоречивая. Он здорово умеет набирать очки, это 
крутой пакмувер с отличным броском, но при этом Войнов частенько "привозит". 
Впрочем, если на чемпионат мира не приедут Проворов Сергачев или Орлов то 



 

 

Войнов может оказаться незаменимым, и в сборной придется искать ему 
надежного подстраховщика. Еще одна интересная кандидатура из КХЛ - 
Александр Романов один из лучших защитников МЧМ. На взрослом уровне, как 
и все, он пока играет не без ошибок, но Романов уже закрепился в составе ЦСКА, 
и ему не чужд креатив - такие защитники сборной России нужны.  
Кого стоит ждать из НХЛ: Иван Проворов ("Филадельфия"), Владислав Гавриков 
("Коламбус"), Никита Зайцев ("Оттава"), Илья Любушкин ("Аризона")  
Уже сейчас можно говорить, что для сборной России точно будет свободен 
Никита Зайцев но в последнее время у игрока известные трудности, и непонятно, 
насколько он сосредоточен на хоккее. Но такой Зайцев, какой был в прошлом 
году в Братиславе, национальной команде точно пригодится.  
Идеальный вариант: Михаил Сергачев ("Тампа"), Иван Проворов 
("Филадельфия"), Дмитрий Орлов ("Вашингтон"), Никита Задоров ("Колорадо"), 
Вячеслав Войнов ("Авангард"), Владислав Гавриков ("Коламбус"), Богдан 
Киселевич, Александр Романов (оба - ЦСКА), Артем Зуб (СКА)  
Сергачев, Орлов, Проворов, Войнов - топ-4 идеальной российской обороны на 
ЧМ. Если сюда добавить еще мощного (и в последнее время забивного) 
Задорова опытного Киселевича универсального и растущего Зуба и 
перспективного Романова, то получится поистине убойный состав. Но для того, 
чтобы эти карты сошлись, должно сойтись слишком много. 
Нападающие 
Кандидаты из КХЛ: Кирилл Капризов, Михаил Григоренко, Антон Слепышев (все 
- ЦСКА), Вадим Шипачев ("Динамо" М), Денис Зернов ("Авангард"), Александр 
Кадейкин ("Салават Юлаев"), Сергей Плотников (СКА)  
На чемпионате мира практически в любом варианте от КХЛ должны быть не 
только Кирилл Капризов и Михаил Григоренко, но и Вадим Шипачев. Учитывая 
дисквалификацию Евгения Кузнецова на матчи под эгидой ИИХФ, проблема 
центрфорвардов для сборной России встает в полный рост, и без лидера 
"Динамо" обойтись будет тяжело. По этой же причине в список от КХЛ попал и 
Денис Зернов - молодой, очень талантливый и прогрессирующий в "Авангарде" 
центр. Даже после длительного восстановления Зернов выделяется в составе 
"ястребов" игровым мышлением, да и в сборной на Шведских играх был в числе 
тех немногих, кто произвел хорошее впечатление. До чемпионата мира Зернов, 
разумеется, наберет полноценную форму, и тут главное, чтобы не было новых 
травм.  
Среди форвардов на чемпионате мира в любом случае будут те ребята, которые 
выполняют чекерские функции, и вряд ли наш тренерский штаб будет мудрить. 
Слепышев в этом сезоне неплохо выглядит в сборной и клубе, возможности 
Плотникова известны давно, Кадейкин проводит лучший сезон в карьере. Важно, 
что все эти игроки умеют не только усложнять жизнь сопернику в своей зоне, но 
и что-то создавать в чужой. В последнее время сборная России как раз и 
старается привлекать таких двусторонних игроков, уйдя от кандидатур чистых 
разрушителей, типа Ильи Каблукова. 
Кого стоит ждать из НХЛ: Артемий Панарин, Павел Бучневич (оба - "Рейнджерс"), 
Никита Гусев ("Нью-Джерси"), Илья Ковальчук ("Монреаль"), Владислав 
Наместников ("Оттава"), Николай Прохоркин ("Лос-Анджелес"), Евгений Дадонов 
("Флорида"), Андрей Свечников ("Каролина")  
У Артемия Панарина длинный язык, но вряд ли это станет препятствием в 
сборной для самого горячего русского игрока сезона НХЛ. Точно будет свободен 
Никита Гусев а это значит, что за левый фланг нападения можно будет не 
переживать. А если еще и Илья Ковальчук не перейдет в команду из зоны плей-
офф, то будет просто песня. Даже Овечкина дергать не нужно будет. С правым 



 

 

флангом тоже все неплохо - будет Бучневич возможно, снайпер Дадонов а то и 
"Каролина" останется без плей-офф, и мы посмотрим на вундеркинда 
Свечникова в форме сборной России! Важно, что национальная команда сможет 
рассчитывать на Владислава Наместникова - центрфорварда и одного из лучших 
игроков НХЛ в меньшинстве, можно будет подумать насчет Николая Прохоркина 
еще одного техничного центра, который занял свою нишу в "Кингз". Словом, с 
нападением у тренерского штаба сборной России точно не должно быть 
проблем, главное - сделать правильный выбор.  
Идеальный вариант: Никита Гусев ("Нью-Джерси), Никита Кучеров ("Тампа"), 
Артемий Панарин ("Рейнджерс"), Евгений Малкин ("Питтсбург"), Евгений 
Дадонов ("Флорида"), Владислав Наместников ("Оттава"), Денис Зернов 
("Авангард"), Вадим Шипачев ("Динамо" М), Кирилл Капризов, Михаил 
Григоренко, Антон Слепышев (оба - ЦСКА), Сергей Плотников (СКА), Александр 
Кадейкин ("Салават Юлаев"), Денис Гурьянов ("Даллас")  
Идеальный вариант похож на тот, который мы видели на ЧМ-2019, но с 
небольшими корректировками. В сборной на чемпионате мира нет никакой 
необходимости в Александре Овечкине и Илье Ковальчуке, при условии, что 
левый фланг закроют Никита Гусев, Артемий Панарин и, например, Михаил 
Григоренко или Кирилл Капризов. В целом, было бы здорово иметь сыгранные 
связки типа Гусев - Кучеров и Панарин - Дадонов. К последним в центр 
напрашивается Вадим Шипачев а Евгения Малкина можно попробовать с 
Григоренко и Капризовым. Кто центр для Кучерова и Гусева? Прошлый ЧМ 
показал, что третий этим ребятам нужен исключительно для отвлечения 
соперника, но что получиться, если поставить к ним такого же легкого, быстрого 
и техничного игрока, как и они сами? Эксперимент с Денисом Зерновым мог бы 
получиться интересным. Четвертое звено, как ни крути, с упором на оборону, 
сдерживание, меньшинство. Сюда впишется Наместников и хоккеисты такого 
плана из КХЛ. 
В идеальном варианте не нашлось места многим достойным хоккеистам, но ведь 
заявка не резиновая. Радулов сейчас не в своей тарелке, Тарасенко и Михеев 
травмированы, но вот на Свечникова Ничушкина было бы интересно посмотреть 
в сборной России. Впрочем, мы не знаем, как сложатся обстоятельства на самом 
деле, и варианты возможны всякие.  
Главное - чтобы наш штаб не тупо приглашал всех, кто освободился из НХЛ, а с 
умом и стратегией подошел к подбору состава. Делал предпочтения, исходя из 
сочетаемости игроков, смотря на их мастерство, возможности и умения, а не на 
клубную прописку. Выбрать в любом случае будет из кого, даже если придется 
большую часть команды собирать из КХЛ. И это вовсе не будет приговором для 
сборной России.  

https://www.championat.com/hockey/article-3968404-kakoj-budet-sostav-sbornoj-
rossii-na-chempionate-mira--2020.html 

К заголовкам сообщений 

Евротур показал: клубному хоккею нужен капитальный ремонт (Р-Спорт, 
Москва, 10 февраля 2020) 
Артем Дроздов анализирует итоги выступления сборной России на шведском 
этапе Евротура и приходит к выводу: пора признать ошибочность выбранного 
пути и попытаться что-то изменить. Причем не в самой национальной команде, 
а во всем отечественном хоккейном хозяйстве.  
Необходимость капремонта 

https://www.championat.com/hockey/article-3968404-kakoj-budet-sostav-sbornoj-rossii-na-chempionate-mira--2020.html
https://www.championat.com/hockey/article-3968404-kakoj-budet-sostav-sbornoj-rossii-na-chempionate-mira--2020.html


 

 

На протяжении нескольких лет мы держались на плаву и имели преимущество 
перед соперниками за счет звезд старшего поколения и качественных 
легионеров, которые ехали играть в Россию за большие деньги. Но шведский 
этап Евротура наглядно показал: все это в прошлом. Сборные Швеции, 
Финляндии и Чехии, сформированные в основном из игроков национальных 
турниров и других европейских чемпионатов, по уровню мастерства, причем как 
отдельных исполнителей, так и команд в целом, ни в чем не уступали россиянам, 
целиком и полностью составленным из игроков КХЛ. 
Более того, судя по итоговому результату, наши основные соперники постепенно 
развенчивают миф о том, что КХЛ - сильнейшая лига на континенте. И не стоит 
кивать на то, что в составе нашей команды было много молодых игроков. 
Возможно, им действительно не хватило опыта выступлений на высшем уровне. 
Но в данной ситуации больше хочется спросить с хоккеистов, которые по 
возрасту находятся в самом соку и которые являются признанными лидерами 
своих клубов. Почему они, имея шанс проявить себя во всей красе и побороться 
за путевку на чемпионат мира, потерялись на шведском льду? 
Ответа я не слышу, но точно знаю, что он должен быть. И к самим ребятам в 
сложившейся ситуации вопросов должно быть меньше всего. Ведь как говорят, 
не ругайте пианиста, он играет, как умеет. В конце концов, не сами же хоккеисты 
навязывают себя руководству и тренерскому штабу сборной? Их пригласили, они 
и поехали. И это нормально. Вот только если на местном уровне искусственный 
ввод в состав того или иного молодого спортсмена не является фатальным 
(опять же - за счет того, что есть в наших клубах игроки, которые понюхали 
пороху и которые в состоянии делать результат), то на высшем уровне отказ от 
спортивного принципа при формировании состава оборачивается конфузом. 
Правильно сказал однажды один умный человек, что все живое рано или поздно 
умирает, а все искусственное рано или поздно ломается. Видимо, пришло то 
время, когда нашему клубному хоккею необходим капитальный ремонт. Я думаю, 
что чем скорее мы признаем ошибочность пути развития отечественного хоккея 
под девизом "Все для сборной - все для победы", тем скорее профессионалы 
сядут за большой круглый стол и наметят пути выхода из этого кризиса. 
Внутреннему чемпионату необходима глобальная реформа, и дело здесь вовсе 
не в потолке зарплат, во введении которого некоторые видят спасение от всех 
бед. Парадоксальность ситуации заключается в том, что люди не понимают, для 
чего этот потолок собственно вводится. Причем даже те профессионалы, кто всю 
жизнь отдал хоккею. Они долгие годы поиграли за океаном, но, как оказывается, 
сути тамошнего хоккейного бизнеса так и не уловили. Но мнение их авторитетно, 
поэтому нас призывают к нему прислушиваться. Однако этого делать мы не 
будем. Потому что привыкли думать сами. 
И когда на досуге появляется возможность проанализировать ситуацию, 
получается следующая картина. Нам постоянно говорят, что надо кого-то с кем-
то уравнять в правах. Правильно. Только для того, чтобы это сделать, надо для 
начала понять, кого к кому приравнивать. Когда я слышу высказывания о том, что 
российские клубы должны быть равными, то тут же задаю вопрос: "Какие клубы? 
Частные? Государственные? Принадлежащие корпорациям?" Улавливаете 
суть? Пока мы не придем в этом вопросе к общему знаменателю, никакой 
потолок зарплат не даст должного эффекта. 
У нас любят кивать на НХЛ. Но ведь там-то все клубы частные! Все в равных 
условиях, в равных правах. И управляет лигой комиссар Гэри Беттмэн, которого 
на эту должность поставили как раз хозяева клубов. Вот решил управленец как-
то услужить своим начальникам, и придумал историю с потолком зарплат. 



 

 

Хозяева его поддержали. А могли и не поддерживать. И ничего бы не изменилось 
- только тратили бы на свои хоккейные клубы больше средств. 
А что у нас? Условный клуб, за которым стоит большой спонсор, который может 
(а главное - хочет) тратить деньги на хоккей, намерены приравнять с клубом, у 
которого больших средств нет? То есть богатого приравнять с бедным? Но это 
же нонсенс! По-моему, если говорить о развитии, необходимо постараться 
бедного подтягивать к богатому. И ведь такое в нашем хоккее уже было. 
Вспомните девяностые и нулевые, когда в региональный хоккей пошли большие 
деньги. Именно тогда на хоккейной карте появились Тольятти, Ярославль, 
Магнитогорск, Омск, Казань, Уфа, Череповец, Новокузнецк, Хабаровск - города, 
многие команды которых и сейчас являются красой и гордостью нашего хоккея. 
Поэтому вывод у всей этой истории должен быть один: необходимо не 
отваживать бизнес от профессионального хоккея, а наоборот его в этот хоккей 
всячески зазывать. А там, где деловые люди возьмутся за команду мастеров, они 
со временем и детскую школу в порядок приведут, и дворец новый построят, и 
все в конечном итоге будет работать правильно. 
Искусственный опыт 
Что же касается сборной России, то на своем журналистском веку я не припомню, 
чтобы наша национальная команда в рамках одного этапа Евротура проиграла 
все три матча. Вполне допускаю, что это вообще произошло впервые. С другой 
стороны - все в жизни когда-то случается в первый раз. А самое неприятное - до 
подобного результата мы довели себя сами. Но и в этом случае главное - 
сделать правильные выводы. 
Как уже говорилось ранее, в спорте высших достижений должен главенствовать 
только спортивный принцип. За национальную сборную должны выступать 
сильнейшие на данный момент хоккеисты. И никому никаких авансов. Играя за 
свой клуб, хоккеист должен в каждом матче доказывать тренерскому штабу 
сборной, что он достоин приглашения. А иначе никак. Если разобраться, то сами 
фразы "Мы в играх за сборную проверяем кандидатов для участия в чемпионате 
мира", "Мы даем молодым ребятам возможность получить международный опыт" 
абсурдны по своей сути! После Шведских игр сразу же хочется задать вопрос: и 
какой же опыт получили молодые хоккеисты после трех поражений подряд? 
Ответ, как мне кажется, на поверхности. 
Выступая за национальную сборную, любой хоккеист должен давать результат. 
При этом он обязан обладать высоким мастерством и сильным характером. Если 
игрок соответствует этим требованиям, то и не надо его никуда подтягивать. Он 
априори будет играть на высшем уровне. А если нет, то и суда нет. 
Совсем недавно разговаривал с замечательным в прошлом хоккеистом 
Дмитрием Христичем. Его пример во многом поучительный. Вы только 
вдумайтесь: он в 20 лет играл на чемпионате мира в составе сборной СССР, 
будучи игроком киевского "Сокола"! Что, его тоже кто-то куда-то тащил?! Нет. Он 
был сильнее своих конкурентов, многие из которых были старше и опытнее его, 
поэтому Виктор Тихонов и взял его на первенство планеты. 
А вспомнил я эту историю потому, что мы мало того, что искусственно создаем 
благоприятную среду существования для молодежи, так еще и на каком-то этапе 
искусственно повысили возраст, определяющий молодого хоккеиста. Те, кто 
говорят, что необходимо больше доверять молодости, не уточняют, о каком 
возрасте говорят. Они либо не понимают специфику воспитания и подготовки 
игроков, либо придумали что-то новое, свое. 
Так вот, я как тренер не буду возиться с 20-летним хоккеистом, потому что в этом 
возрасте он молодым уже, по сути, не является. Более того, разменяв третий 
десяток жизни, этот игрок, если он находится в команде, обязан давать 



 

 

результат! Можно и необходимо работать с юниорами от 16, 18 лет. Когда у 
мальчишек заканчивается период становления организма, и когда уже отчетливо 
просматривается его дальнейшая перспектива. 
Как мне кажется, всю эту кашу, связанную с привлечением под знамена сборной 
большой группы молодежи, сам того не ведая, заварил Игорь Ларионов. Вы же 
помните, что после молодежного чемпионата мира он раскритиковал лигу за то, 
что в клубах КХЛ засилье ветеранов и мало доверия молодым? Но самое 
интересное, что сам "Профессор" доиграл в НХЛ до 43 лет, и свое место в лиге 
до самого конца никому отдавать не собирался. Просто потому, что, несмотря на 
возраст, соответствовал высочайшему уровню соревнования. А дебютировал 
Игорь Николаевич в большом хоккее в родном воскресенском "Химике" в 17 лет. 
А в 20 уже играл в первом звене ЦСКА и сборной СССР. Что-то мне 
подсказывает, что пригласил его Виктор Тихонов не за красивые глаза и не ради 
дальнейшей перспективы, а с конкретной целью - усилить команду. 
Вот и получается, что при нынешнем положении дел в преддверии чемпионата 
мира мы опять попали в зависимость от игроков НХЛ: приедут/не приедут. И как 
же выходить из этой ситуации? Не бояться смотреть правде в глаза. Признать, 
что из хоккеистов внутреннего первенства мы можем собрать на чемпионат мира 
максимум одну пятерку. А еще - перестать осуждать тех перспективных ребят, 
которые в юном возрасте отправляются играть в Северную Америку. Да мы сами 
в сложившейся ситуации должны им туда билеты покупать! Ведь у нас пока все 
для сборной, все для победы... 
Мнение автора может не совпадать с позицией редакции.  

https://rsport.ria.ru/20200210/1564505718.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: Евротур показал, что в КХЛ не хватает скоростей, нас 
перекатали (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 февраля 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил выступление 
сборной России на шведском этапе Евротура. 
"Это был не эксперимент, это обкатка молодежи. Нужно было посмотреть, как 
она чувствует себя на других скоростях и выходит из сложных ситуаций. Похоже, 
что эта обкатка будет продолжаться, потому что у нас много хороших и 
качественных игроков уезжает в НХЛ.  
Нужно ли дальше привлекать молодых ребят? Надо смотреть, что это за 
молодежь, потому что, если будут брать тех, кто никак не проявляет себя в 
клубах - это совершенно другая история. Надо смотреть на то, кто будет 
показывать себя в клубах. Но для этого нужно, чтобы у нас было из чего 
выбирать. Молодежь должна получать шансы в клубах. Евротур показал, что в 
нашем чемпионате не хватает скоростей. Нас перекатали", - сказал Кожевников 
в беседе с корреспондентом AllHockey.ru Владиславом Уткиным.  

https://allhockey.ru/news/show/378120-
Kozhevnikov_Evrotur_pokazal_chto_v_KHL_ne_hvataet_skorostej_nas_perekatali 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров: "КХЛ ничуть не хуже Евротура. Иначе у нас не забирали 
бы так много игроков в Северную Америку" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
10 февраля 2020) 
Известный российский тренер Андрей Назаров сравнил уровни КХЛ и Евротура. 

https://rsport.ria.ru/20200210/1564505718.html
https://allhockey.ru/news/show/378120-Kozhevnikov_Evrotur_pokazal_chto_v_KHL_ne_hvataet_skorostej_nas_perekatali
https://allhockey.ru/news/show/378120-Kozhevnikov_Evrotur_pokazal_chto_v_KHL_ne_hvataet_skorostej_nas_perekatali


 

 

 - Роман Ротенберг и главный тренер сборной России Алексей Кудашов сказали 
синхронно, что уровень КХЛ ниже, чем на Евротуре. У нас что, так проседает 
лига?  
 - Для меня показатель, что нашу молодежь хотят увезти в НХЛ. Ни в чем наша 
лига не уступает. Просто может быть, как я думаю, стоит в КХЛ ввести какой-то 
ценз. И больше использовать молодых. Чтобы новые игроки раскрывались хотя 
бы в третьих или четвертых звеньях. А так КХЛ ничуть не хуже Евротура. Иначе 
у нас не забирали бы так много игроков в Северную Америку. 
Напомним, что на Евротуре сборная России проиграла все три поединка - 
Финляндии (0:3), Швеции (2:5), Чехии (3:4 по буллитам). 
Команда Кудашова заняла последнее место, набрав одно очко.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152448_Andrej_Nazarov_KKhL_nichut_n
e_khuzhe_Jevrotura_Inache_u_nas_ne_zabirali_by_tak_mnogo_igrokov_v_Severnuj
u_Ameriku 

Похожие сообщения (3): 

• Sportbox.ru, Москва, 10 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Будет ли минское "Динамо" играть следующий сезон в КХЛ? У клуба 
большие финансовые проблемы (Наша Нива (nn.by), Минск, 10 февраля 
2020) 
На минувшей неделе генеральный директор хоккейного "Динамо" публично 
попросил у частного белорусского бизнеса денег и указал причину: 
"Государственное финансирование неуклонно сокращается". 
Действительно, Лукашенко еще в 2016-м грозился заставить "Динамо" 
самостоятельно искать средства и повторял потом это из года в год. 
Теперь, видимо, угроза стала реальной. 
"На текущий сезон едва наскребли $5 миллионов, поскольку главный спонсор 
"Беларуськалий" дал втрое меньше запрошенной суммы. Максимальный 
заработок хоккеистов сейчас - в районе 400 тысяч долларов за сезон. 
Источники, знакомые с финансовыми проблемами клуба, утверждают, что 
бюджет стремительно сокращался и просел с приблизительно 15 миллионов 
долларов два года назад до 5 миллионов долларов в текущем году. Причина - 
хронически подвальные места "Динамо" в таблице КХЛ. 
Но даже 5 миллионов в этом году едва удалось собрать, так как основной 
спонсор, "Беларуськалий", дал втрое меньше запрошенной суммы, и эту брешь 
закрывал МТЗ. 
Куда идут эти деньги? Конечно, основные расходы клуба - это зарплаты 
хоккеистов. 
В сезоне 2018/2019 "Динамо" уже начало избавляться от контрактов-
миллионников (они предусматривали гонорар хоккеиста в миллион долларов и 
больше за сезон). 
Последний такой контракт, наверное, был у финна Теему Пулккинена, которого 
в итоге "сдали" в московское "Динамо", окупив на сделке половину суммы его 
контракта. 
Сейчас, по информации источников, максимальная зарплата отдельных 
легионеров - в районе 400 тысяч долларов за сезон, а Костицын-старший, 
например, получает около 200 тысяч долларов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152448_Andrej_Nazarov_KKhL_nichut_ne_khuzhe_Jevrotura_Inache_u_nas_ne_zabirali_by_tak_mnogo_igrokov_v_Severnuju_Ameriku
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152448_Andrej_Nazarov_KKhL_nichut_ne_khuzhe_Jevrotura_Inache_u_nas_ne_zabirali_by_tak_mnogo_igrokov_v_Severnuju_Ameriku
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152448_Andrej_Nazarov_KKhL_nichut_ne_khuzhe_Jevrotura_Inache_u_nas_ne_zabirali_by_tak_mnogo_igrokov_v_Severnuju_Ameriku
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/Evro_Hokkej_Tur/spbnews_NI1152448_Andrej_Nazarov_KKhL_nichut_ne_khuzhe_Jevrotura_Inache_u_nas_ne_zabirali_by_tak_mnogo_igrokov_v_Severnuju_Ameriku
https://allhockey.ru/news/show/378119-Nazarov_dlya_menya_pokazatel_chto_nashu_molodezh_hotyat_uvezti_v_NHL


 

 

"Молодежь" команды-аутсайдера зарабатывает меньше: около $50 тысяч 
долларов. Но это вынужденно, так как сама лига определяет нижние лимиты 
зарплат в клубах. 
Говорят, что в КХЛ хоккеистам в возрасте от 20 лет платить зарплату ниже $ 47 
тысяч запрещено. Так в Лиге пытаются поддержать некий "престиж". Но обычно, 
с учетом бонусов, зарабатывают хоккеисты еще больше. 
Белорусская Федерация хоккея чуть ли не единственная, кто бодается с КХЛ за 
понижение этого лимита, так как во внутреннем чемпионате Беларуси, например, 
нижний лимит зарплаты - $12 тыс., а верхний - $ 25 тыс., что вдвое меньше 
нижнего лимита КХЛ. 
А что с самоокупаемостью команды? Близкие к "Динамо" источники утверждают, 
что по всей лиге КХЛ отличным результатом считается 5% самоокупаемости, а у 
"Динамо", мол, и того нет - окупается только "офис" (т.е. менеджмент и 
маркетинг). 
Поэтому неясным остается, почему инвестиции в "Динамо" должны быть 
привлекательными, и его будущее в КХЛ без государственных дотаций выглядит 
туманным: уже на текущий сезон денег на "Динамо" давать не хотят. 
Один из спортивных функционеров прокомментировал "Нашей Ниве" ситуацию 
с "Динамо" следующим образом: "Нет денег - нечего мучиться. Чтобы быть на 
уровне с лучшими, надо и платить по мировым ценам. Но где эти деньги взять? 
И все равно создается ситуация, когда мы пытаемся платить конкурентные 
зарплаты лузерам в надежде, что они начнут играть. Но чудес не бывает", - 
коротко сказал источник. 
Мы попросили пресс-секретаря "Динамо" Романа Стронгина рассказать о 
финансовом положении клуба, а также о планах команды на случай, если 
инвесторов не найдется. 
"Ничего не могу комментировать, это коммерческая тайна. Но место "Динамо" в 
КХЛ не под угрозой", - заверил пресс-секретарь "Динамо", - говорится в 
сообщении.  

https://nn.by/?c=ar&i=245860&lang=ru 

К заголовкам сообщений 

ВТБ потратит на спонсорство хоккейного "Динамо" в трех сезонах КХЛ 3,6 
млрд руб. (Интерфакс, Москва, 10 февраля 2020) 
ВТБ потратит на подготовку и участие хоккейного клуба "Динамо-Москва" в трех 
сезонах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 3,627 млрд рублей, следует из 
закупки, размещенной госбанком. 
Закупку о заключении спонсорского договора с хоккейным "Динамо" ВТБ провел 
еще в июле 2019 года, новый тендер вносит изменения в договор в связи с 
увеличением спонсорского пакета. Насколько вырос объем поддержки, ВТБ не 
сообщил. Документация закупки не раскрывается. 
Контракт действует в сезонах 2019/2020, 2020/2021, 2021/2022 годов, в среднем 
на один год приходится около 1,2 млрд руб. 
ВТБ с 2010 года является генеральным спонсором хоккейного клуба. Сейчас 
московское "Динамо" идет третьим в дивизионе "Запад" вслед за ЦСКА и СКА. 
Обладателем главного трофея КХЛ - Кубка Гагарина - "Динамо" в последний раз 
становилось в 2013 году.  

https://www.sport-interfax.ru/694739 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 

https://nn.by/?c=ar&i=245860&lang=ru
https://www.sport-interfax.ru/694739


 

 

 

"Спартак" впервые в сезоне проиграл СКА, двукратный чемпион мира 
завершил карьеру, Шипачева перепутали с Яшкиным. Итоги недели КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 февраля 2020) 
"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  
"Спартак" впервые в сезоне проиграл СКА 
Каждая серия когда-нибудь заканчивается. Вот и команда Олега Знарка впервые 
в текущем чемпионате уступила СКА - 0:1. Вратарь петербуржцев Александр 
Самонов отразил 21 бросок и оформил "сухарь", а единственную шайбу в матче 
забросил Антон Белов. Напомним, в трех предыдущих встречах москвичи 
оказались сильнее армейцев. 
"Спартак" упустил еще один шанс досрочно выйти в плей-офф. Впрочем, 
позициям красно-белых никто не угрожает. "Локомотив", идущий следом, по-
прежнему отстает на четыре балла. Ярославцы на выезде проиграли 
московскому "Динамо", победная серия которого достигла пяти матчей. Отметим, 
что у гостей впервые в сезоне отличился нападающий Егор Аверин. 
В составе динамовцев по два очка набрали Дмитрий Яшкин, Вадим Шипачев и 
Юусо Хиетанен. Кстати, недавно клуб объявил о продлении контракта с финским 
защитником. 
В Москве получил повреждение защитник "Локомотива" Даниил Мисюль. Клуб 
сообщил, что серебряный призер МЧМ-2020 выбыл из-за травмы до середины 
марта. 
Не сыграет до конца регулярного чемпионата и форвард "Сибири" Владимир 
Первушин. А у "Авангарда" в матче с "Магниткой" травмировались сразу два 
хоккеиста. Команде в ближайшее время не помогут Алексей Потапов и Артем 
Манукян. 
Переиграв "ястребов", "Металлург" прервал трехматчевую серию неудач. 
Решающий гол в активе Николая Кулемина. Его партнер Виктор Антипин 
забросил, возможно, лучшую шайбу недели. 
Благодаря этому успеху уральцы обошли в таблице "Куньлунь". Вскоре 
китайский клуб вовсе может выпасть из зоны плей-офф. Убедительно смотрится 
"Амур", погасивший задолженности перед хоккеистами. Хабаровчане в 
дальневосточном дерби одолели "Адмирал" - 4:0. Вместе с тем Александр 
Трушков совершил, пожалуй, самый эффектный сэйв недели. 
По потерянным очкам "тигры" уже обходят "Куньлунь". Этим может похвастать и 
"Нефтехимик", победивший "Северсталь". Хет-трик в составе нижнекамцев 
сделал Зак Митчелл. 
Концовка чемпионата на Востоке кажется многообещающей. Претенденты на 
плей-офф сыграют между собой. "Нефтехимик" трижды сразится с "Амуром", по 
два раза - с "Адмиралом" и "Магниткой". В Западной конференции тоже 
сохраняется интрига. "Витязь" проиграл в Казани "Ак Барсу" и не смог увеличить 
отрыв от "Сочи". 
Уже завтра в Подольске состоится важная очная встреча. 
Шипачева перепутали с Яшкиным 
Ошибаются порой не только игроки, но и журналисты. В матче против 
"Локомотива" лучший снайпер чемпионата Дмитрий Яшкин забил 27-й гол и тем 
самым обновил рекорд "Динамо" в КХЛ. Однако один из корреспондентов 
спросил сначала Вадима Шипачева про это достижение. 
Капитан московского клуба добродушно отреагировал, направив журналиста в 
сторону Яшкина. А затем Шипачев в шутливой форме парировал вопрос про свой 
100-й голевой пас за "Динамо". 
Евгений Медведев завершил карьеру 



 

 

"Магнитка" продолжает чистку состава и после закрытия трансферного окна. 
Недавно клуб расторг контракт с нападающим Денисом Паршиным. Первый 
вице-президент и директор "Металлурга" Сергей Ласьков прокомментировал это 
решение: 
 "Совместно с тренерским штабом мы приняли решение о расторжении 
контракта - планировалось, что Денис будет в команде на ведущих ролях, будет 
лидером первого или второго звена, но с этим как раз и не сложилось, так что 
это одна из основных причин разрыва нашего соглашения. Мы желаем 
нападающему удачи в продолжении карьеры".  
Паршин наверняка найдет новый клуб уже ближе к следующему сезону. А вот 
некоторые хоккеисты недавно объявили о завершении карьеры. Двукратный 
чемпион мира Евгений Медведев не получил серьезных предложений из КХЛ и 
сообщил, что закончил выступления на профессиональном уровне. 
Также завершили игровую карьеру экс-форвард ЦСКА и "Сибири" Игорь 
Фефелов и экс-нападающий "Трактора" Данил Губарев. 
Крылов высказался о потолке зарплат 
На прошлой неделе председатель совета директоров "Авангарда" Александр 
Крылов и главный тренер Боб Хартли приехали в Омск и поучаствовали в 
церемонии открытия хоккейной коробки. Кроме того, была проведена пресс-
конференция, где Крылов рассказал про академию в Омске и молодых игроков. 
А также поделился мнением насчет потолка зарплат: 
 "Шесть-семь клубов пока не готовы к жесткому потолку зарплат. "Авангард" - в 
их числе. Но мы к этому готовимся. И решение принято, его надо выполнять. Я - 
за потолок. Это единственный шанс сохранить интерес к лиге и остаться 
конкурентоспособными на фоне быстрого развития НХЛ. Нам нужно повышать 
соревновательный уровень. А если мы не введем потолок, то потеряем 
зрителей. Участники финала будут известны еще до старта сезона".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152530_Spartak_vpervyje_v_sezone_pr
oigral_SKA_dvukratnyj_chempion_mira_zavershil_karjeru_Shipacheva_pereputali_s
_Jashkinym_Itogi_nedeli_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Насколько зависимы клубы Западной конференции КХЛ от своих 
лидеров? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 февраля 2020) 
Более вариативные команды имеют лучшие спортивные достижения. 
Лидеры могут решать матчи, вести команду вперед и даже завоевывать трофеи. 
Мы решили посмотреть, насколько команды Западной конференции КХЛ 
зависимы от своих лидеров. Что понимается под лидерами? Это три лучших 
игрока команды по системе гол+пас. 
С помощью подсчета очков каждого игрока можно провести анализ - насколько 
команды зависимы от своих лидеров. С помощью процентного соотношения 
можно рассчитать вариативность каждого клуба Западной конференции. 
Что очень важно: средний показатель, набираемый лидерами Запада, от всей 
суммы очков команд составил 28,5%. Если процент набранных очков лидерами 
превышал 1% от среднего числа, то следовательно, клуб зависим от ведущих 
игроков, если держался в районе 28-29% - средний диапазон, который 
показывает, что в клубе есть лидеры, но игра не сильно строится на них. Меньше 
28% - клуб наиболее вариативный.  
Зависимы от лидеров: "Динамо" Москва, "Динамо" Рига, "Витязь" и "Йокерит" 
У всех этих клубов процент очков, набранных лидерами от общего числа - более 
29%. На первом месте идет "Динамо", где ведущими игроками являются: Вадим 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152530_Spartak_vpervyje_v_sezone_proigral_SKA_dvukratnyj_chempion_mira_zavershil_karjeru_Shipacheva_pereputali_s_Jashkinym_Itogi_nedeli_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152530_Spartak_vpervyje_v_sezone_proigral_SKA_dvukratnyj_chempion_mira_zavershil_karjeru_Shipacheva_pereputali_s_Jashkinym_Itogi_nedeli_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152530_Spartak_vpervyje_v_sezone_proigral_SKA_dvukratnyj_chempion_mira_zavershil_karjeru_Shipacheva_pereputali_s_Jashkinym_Itogi_nedeli_KKhL


 

 

Шипачев, Дмитрий Яшкин и Андре Петерссон. Московский клуб более всего 
зависим от своих лидеров на Западе - 37% от всех очков в команде набран 
лидерами. То есть, если у соперника получится плотно сыграть с первой тройкой 
нападения москвичей, то они минимизируют шанс заброшенной шайбы до 63%, 
что достаточно много. 
Не поверите, но на втором месте в 31% идет "Динамо" Рига. Клуб располагается 
на дне Запада, это говорит о том, что клуб провалился не только с лидерами, но 
и с другими хоккеистами. В списке ведущих игроков команды на третьем месте 
держится ушедший в "Авангард" Брэндон Макмиллан (подсчитывали абсолютно 
всех, так как узнавали зависимость от лидеров на протяжении всей "регулярки"). 
Отдельно про защитников латвийского клуба - они вообще не набирают очки, 
лучший результат (во время подсчета цифр) был у Балинскиса - 9 (4+5) очков. 
В списке лидеров "Витязя": Семин, Макеев и Аалтонен. Один игрок, также как и у 
Риги, уже покинул команду. Замена финскому легионеру нашлась - им стал 
Ержабек, набравший 24 (9+15) очка. 
Завершает список клубов, зависящих от лидеров - "Йокерит". У финнов вторым 
бомбардиром команды является Лехтонен - защитник. Лидеры же набрали чуть 
более 29% от всех командных очков. 
Команды, которые идут в среднем диапазоне: ЦСКА, "Сочи", "Динамо" Минск, 
"Спартак" 
В этих клубах есть лидеры, но они не так сильно зависимы как в тех командах, 
что были выше. Процент набранных очков лидерами этих команд от всех игроков 
держится от 28% до 28,75%. 
В ЦСКА тащат Капризов, Вей и Окулов. Причем защитники набирают не так 
сильно, как в том же "Йокерите", где у Лехтонена 42 очка. Лучший из защитников 
- Марченко, с 19 (5+14) очками. Если выключить из игры лидеров московских 
"Армейцев", то команда ничего не потеряет. Вариативность остается, и взять на 
себя игру могут другие хоккеисты. 
Точно также и с "Сочи", "Динамо" Минском и "Спартаком". Касательно команды 
Олега Валерьевича - лучшими здесь идут Федоров, Даугавиньш и Зубов. 
Четвертым в списке бомбардиров идет Яков Рылов - 32 (6+26) очка. Если 
накрыть лидеров, то вероятность набранных очков упадет до 72-71,25 %. 
Меньше всего зависят от лидеров: "Локомотив", "Торпедо", СКА и "Северсталь" 
У этих команд нет четких лидеров. Процент набранных очков тремя лучшими 
бомбардирами СКА равен 25% - одна из самых вариативных команд на Западе, 
у "Северстали" он равен 24,5%. У команды Разина нет лидеров в составе и очень 
плохо с мастерством. 
Что лучше: зависеть от лидеров или нет?  
Зависимые от лидеров команды набрали 242 очка в сумме. Те клубы, которые 
держатся в среднем диапазоне, набрали 239 очков. А самые вариативные 
команды - 249. Три из четырех команд, которые независимы от лидеров - 
держатся в плей-офф, потеряла шансы только "Северсталь". Следовательно, 
если в клубе все хоккеисты идут на равных по очкам, то больше вероятность 
попасть в плей-офф.  

https://allhockey.ru/article/show/378108-
Naskol_ko_zavisimy_kluby_Zapadnoj_konferencii_KHL_ot_svoih_liderov 

К заголовкам сообщений 

Буцаев - о новом контракте с "Нефтехимиком": "Сейчас в СМИ много 
всяких небылиц, но такое мы уже проходили" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 февраля 2020) 

https://allhockey.ru/article/show/378108-Naskol_ko_zavisimy_kluby_Zapadnoj_konferencii_KHL_ot_svoih_liderov
https://allhockey.ru/article/show/378108-Naskol_ko_zavisimy_kluby_Zapadnoj_konferencii_KHL_ot_svoih_liderov


 

 

Главный тренер "Нефтехимика" Вячеслав Буцаев рассказал о подготовке 
команды во время перерыва на шведский этап Евротура к оставшимся матчам 
регулярного чемпионата и прокомментировал возможное продление контракта с 
клубом.  
- В каком состоянии игроки после паузы на Евротур?  
- В этот перерыв мы подготавливаем команду к оставшимся матчам регулярного 
чемпионата. Были нагрузочные дни, вчера выходной, а сегодня непосредственно 
подготовка к завтрашнему сопернику. Видно, что ребята отдохнули в этот 
перерыв и набрались физических сил. Сейчас важно то, с каким настроем и какой 
мотивацией мы будем выходить на каждый оставшийся матч.  
- Осталось восемь матчей до конца регулярного чемпионата, какие задачи перед 
командой?  
- Давайте не будем смотреть, сколько осталось игр. У нас завтра есть конкретный 
соперник, и нужно готовиться к нему. Идти от игры к игре. Все мы понимаем, что 
нельзя оступаться, нужно взять максимум очков из этих игр. Ребята понимают, 
насколько серьезна ситуация - все зависит от нас самих.  
- Были ли разговоры о продлении контракта с вами?  
- Давайте мы поговорим об окончании регулярного чемпионата, а все остальное 
оставим на потом. Я понимаю, что сейчас в СМИ много всяких былиц и небылиц, 
но такое мы уже проходили.  
- Выход в плей-офф играет роль в этом вопросе?  
- А где здесь связь между выходом в плей-офф и заключением нового контракта? 
Сейчас рано об этом говорить, есть конкретный день, есть конкретные задачи.  
- Сами бы вы хотели продолжить работу в клубе?  
- Я работаю в этом клубе. Я же сказал, есть сезон, мы должны 
сконцентрироваться на оставшихся матчах, а не думать о том, что будет завтра 
или послезавтра.  
- Роман Ротенберг отметил игру нападающего Павла Порядина на Шведских 
играх. Вы же следили за своим игроком?  
- Естественно. Как бы оценил его выступление? Роман Ротенберг уже оценил, 
что я могу добавить? Молодец, провел хорошие игры, воспользовался тем 
шансом, который ему предоставился. Думаю, что это не последний его вызов в 
сборную.  
- В какой форме ребята вернулись из сборных, много ли сил потрачено?  
- Из олимпийской сборной приехали еще вчера, у них был день отдыха. Павел 
Порядин прилетел только сегодня утром. Думаю, что две игры не много сил у 
него забрали, тем более, что он вернулся с хорошими эмоциями. Думаю, что все 
будет хорошо, - передает слова Буцаева корреспондент "БИЗНЕС Online".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/251561 

К заголовкам сообщений 

"Как забыть о хоккее на пару дней? Много спать, убраться в квартире и 
поиграть на приставке" (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 10 
февраля 2020) 
В Казани прошла открытая тренировка хоккейного клуба "Ак Барс" 
В Континентальной хоккейной лиге закончилась последняя игровая пауза, 
связанная с играми национальных сборных в Евротуре. "Ак Барс" сегодня провел 
открытую тренировку, в которой не приняли участие трое хоккеистов, которые 
еще не присоединились к команде после игр за сборную России. Несколько 
хоккеистов из стана "барсов" травмированы: они не поедут на завтрашний матч 
в Балашиху с "Авангардом". О том, как Тимур Билялов может сыграть против 

http://sport.business-gazeta.ru/news/251561


 

 

Эмиля Гарипова, как казанцы планируют побеждать в важнейшем матче, и 
рецепты полноценного отдыха от Патриса Кормье - в репортаже "Реального 
времени". 
Малый лед и выезд в Балашиху 
"Ак Барс" вышел на утреннюю тренировку не на основной лед "Татнефть Арены", 
а на малый. Связано это с тем, что в выходные хоккейный стадион был занят под 
масштабный концерт. Лед основной арены попросту не успевали привести в 
порядок, благо с инфраструктурой в казанском клубе полный порядок, и никаких 
неудобств занятие на маленьком катке не доставляло. Хотя температура воздуха 
там явно пониже: пар идет изо рта уже на подходе ко льду. 
В это время коридор перед раздевалкой наполнялся огромными баулами. После 
обеда команда отправлялась в Балашиху на важнейший матч против 
"Авангарда", который состоится во вторник. Команды соседствуют в турнирной 
таблице Восточной конференции: "барсы" - первые, "ястребы" - вторые, но их 
разделяют целых четыре очка. При этом у казанцев еще две игры в запасе. Но 
расслабляться не стоит: против омской команды придется сыграть дважды за 
неделю, и в случае двух побед "Авангард" может навязать "Ак Барсу" борьбу за 
лидерство на Востоке. В этом сезоне команды встречались уже дважды, и по 
иронии судьбы оба матча закончились с одинаковым счетом - 3:0. Сначала на 
своем льду уверенную победу одержал "Ак Барс", затем "Авангард" взял реванш.  
Главный тренер команды Дмитрий Квартальнов появился перед 
представителями СМИ, как обычно, очень серьезным. 
- Андрей Педан тренировался в общей группе. Он готов играть? 
 - Я думаю, что он может сыграть. 
 - Тимур Билялов не очень удачно дебютировал за сборную. Как это может 
сказаться на его моральном состоянии? 
 - А я его еще не видел. Пока даже не знаю. Надо поговорить, пообщаться с ним. 
Возможно, он завтра сыграет у нас в воротах - еще не приняли решения. 
 - Тренеры шведской сборной критиковали российские клубы за то, что те не 
отпускают игроков. В "Ак Барсе" играют два шведских хоккеиста - было ли такое, 
что вы отказались их отпускать? 
 - Мы не имеем права не отпускать, ребята сами принимают решение. У меня 
точно такого не было, чтобы я говорил им: "Не вздумайте ехать". 
 Борьба характеров будет, это важно - была пауза большая, долго не играли, 
надо будет потерпеть в первом периоде. И сыграть в свой хоккей, используя свои 
сильные качества  
- Как оцените игру Артема Галимова в сборной? 
 - Он играл и в большинстве, и в меньшинстве - нагрузка была большая. Я 
считаю, неплохо сыграл: было много моментов, с реализацией у него была 
небольшая проблема. Если бы забил, чувствовал бы себя более уверенно. Но, я 
думаю, он справился.  
 - Что будет главным в предстоящем матче против "Авангарда"? 
 - Борьба характеров будет, это важно - была пауза большая, долго не играли, 
надо будет потерпеть в первом периоде. И сыграть в свой хоккей, используя свои 
сильные качества. Думаю, будет очень интересная игра. 
- Встречи Евротура смотрели? Может, поддержали как-то Тимура Билялова, 
который сыграл не слишком удачно против финнов? 
 - Нет, я даже не смотрел матчи. 
 - Завтра - матч с "Авангардом". Возможно, за омский клуб сыграет Эмиль 
Гарипов. Есть ли дополнительные эмоции перед игрой? 
 - Каких-то особенных эмоций нет. Если Эмиль будет играть, будет здорово - 
впервые сыграем друг против друга. 



 

 

 - Что скажете об "Авангарде"? 
 - Хорошая команда - очень организованная, хорошие ребята собраны, 
грамотный хоккей показывают. Эта команда будет бороться за Кубок Гагарина, и 
очень интересно сыграть против такого соперника - и для нас, и для них это 
большая проверка. 
- В чем сильные стороны "Авангарда"? 
 - Хорошая, быстрая команда, играет по плану тренера. Для нас это 
принципиальный матч, потому что боремся за первое место. 
 - То, что, возможно, сыграете против Гарипова, как-то обсуждается в команде? 
 - Для нас - без разницы. У всех топ-клубов хорошие вратари, поэтому неважно, 
какая фамилия, - все достойны играть. 
- Что будет самым важным в матче против "Авангарда"? 
 - Набрать два очка! Их можно добыть за счет правильной позиционной игры, 
стабильной обороны и реализации своих моментов. В матчах с такими 
командами открытого хоккея не бывает, будет пара моментов, которые надо 
реализовать. Игра в неравных составах также будет ключевым фактором. 
Кормье: "Боб Хартли окажет нам достойное сопротивление, очень уважаю его" 
Один из самых веселых и общительных хоккеистов нынешнего "Ак Барса" - 
канадский центрфорвард Патрис Кормье. Он пришел в команду минувшим летом 
- кубковый разгром от "Авангарда" он не застал. Зато, как выяснилось, у него с 
главным тренером омичей Бобом Хартли один и тот же агент. А еще Кормье 
рассказал, какое влияние на хоккей окажет вероятный новый рекорд от 
Александра Овечкина: 
- Вы знакомы с Бобом Хартли? 
 - У нас с Бобом один и тот же агент. Конечно, я слышал о нем, следил за его 
командой в НХЛ и даже играл в "Атланте", которую он раньше тренировал. Он 
очень хороший тренер и доказывает это своей работой в России. Ему нравится 
здесь. Видел, как тепло он отзывался о русской культуре. Очень уважаю его. 
 - В НХЛ сейчас одна из главных тем для обсуждения - сможет ли Александр 
Овечкин побить рекорд Уэйна Гретцки по голам? Как вы думаете - сможет? 
 - Будет круто, если Ови побьет рекорд Гретцки. В Канаде не расстроятся. Его 
обожают в моей стране. В последние десять лет Алекс Овечкин и Сидни Кросби 
- два самых популярных игрока у детей, и только сейчас с ними конкурирует 
Коннор Макдэвид. Думаю, Овечкину по силам побить рекорд Гретцки. Он не 
останавливается. Надеюсь, что будет здоров, так как это самое главное, и 
установит рекорд. Это же хорошо для хоккея, для болельщиков. 
Матч против "Авангарда" в Балашихе состоится во вторник, в 19.30 по 
московскому времени. Далее казанская команда отправится в Ригу, где сыграет 
против местного "Динамо" - аутсайдера Западной конференции. На своем льду 
"барсы" ближайший матч проведут в эту субботу - против "Спартака", который 
возглавляет бывший главный тренер сборной России Олег Знарок. А уже в 
следующий вторник предстоит новая встреча с "Авангардом".  

https://realnoevremya.ru/articles/165731-ak-bars-gotovitsya-k-poslednim-matcham-v-
regulyarke 
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К заголовкам сообщений 

"Я спокойный лев, но, когда надо, рыкну" (Петербургский дневник, Санкт-
Петербург, 10 февраля 2020) 
Антон Белов едва не завершил карьеру из-за тяжелой травмы. Но в нынешнем 
сезоне он вновь лидер обороны армейцев. Защитник рассказал "ПД" о 
перестройке в СКА, амбициях провинциалов, агрессии и механизмах, которые 
работают в игре. 
Как сдерживать эмоции на площадке? Посчитать про себя до пяти? 
Я по жизни - спокойный лев. Себе цену знаю, но чтобы меня из себя вывести по 
пустякам... Но, когда надо, рыкну (смеется). Есть притча. Мышь вызывала льва 
подраться и всячески оскорбляла. Но лев не вышел. Когда у царя зверей 
спросили почему, он ответил: "Пусть лучше среди грызунов ходят слухи, что я 
испугался, чем среди моих сородичей узнают, что я дрался с мышью". 
Из двух Кубков Гагарина в составе СКА какой вам дороже? 
Я бы не стал разделять. Первый кубок как первый ребенок - столько радости. А 
второй - это огромная работа. Повторить успех очень трудно. Тем более что 
после победы в 2015-м у нас случился провальный сезон. Хотя на бумаге те же 
хоккеисты оставались, и все думали, что СКА и второй год подряд всех хлопнет. 
Но в механизме какая-то шестеренка оказалась неисправна! А в победных 
сезонах и механизм хорошо работал, и все смазано было. Никто не выпадал, все 
сложилось. 
Молодым игрокам надо помогать? 
Стараюсь поддерживать молодых ребят, вспоминаешь себя в их возрасте. 
Поэтому говорю сейчас им: "После молодежного чемпионата мира к вам 
большое доверие, доказывайте! Вы молодцы, используете свой шанс. Не всем 
такая возможность дается". У них энергии много. На тренировке как жуки! Только 
шайбу отобрал - они снова на тебя налетели! Везде успевают, бегут, и ты сам с 
ними моложе становишься и быстрее. А загадывать, где окажусь в следующем 
сезоне, неблагодарное дело. 
Кстати, до старта чемпионата было вообще непонятно, в СКА вы или нет. Вас 
даже на презентации команды не представили. В апреле прошлого года, после 
завершения сезона, сделал очень сложную операцию на бедре. И до сентября 
не находился в команде, мне был предоставлен полный карт-бланш по 
восстановлению и по его срокам. Первоочередная задача для меня была 
вернуться в хоккей. Мне немецкий хирург сразу сказал: "Операция - это половина 
дела. Правильная реабилитация - все остальное. От этого и зависит, будешь ты 
дальше играть или нет. 
Не выдержишь сроки - не дам гарантии, что сможешь вернуться в спорт". Так что 
форсировать было нельзя. 
Все было расписано: шесть недель - костыли. Далее беговая дорожка, где с тебя 
снимается определенный вес тела. Очень много тонкостей... Но хирург сразу 
сказал, что у него с такой травмой оперировались несколько футболистов и они 
уже бегают в Лиге чемпионов. А в этом виде спорта нагрузка на бедро более 
серьезная. Плюс в медицинском центре СКА работают отличные специалисты. 
Одним словом, сейчас я в команде, и могу сказать, это большая привилегия. 
Не все это понимают? 
Да, есть игроки, которые со стороны думают, что в СКА - все очень хитрые, 
кайфуют и у них хорошо. На самом деле играть в СКА - это не только большая 
привилегия, но и большая ответственность. Давление со стороны болельщиков 
и руководства. И не каждый понимает, сможет ли он с этим прессингом 
справиться. Самоуверенность мешает? Кто-то думает, будучи лидером в другой 
команде: "Сейчас приеду в СКА и покажу, как надо играть в хоккей". 



 

 

Не понимая, что здесь совсем по-другому требуют и совсем другая 
ответственность. Немногие справляются, и не стоит удивляться, что иногда люди 
не дают результат, которого от них все ждали, или происходит долгая 
акклиматизация. Мы думаем, что хоккеист снизил к себе требовательность. Но 
дело не в этом! Надо на - учиться справляться с давлением. Работать, работать 
и еще раз работать. Только тогда можно закрепиться в такой сильной команде, 
как СКА. Кто не умеет - система его съедает. 
Почему СКА в этом сезоне чередует яркие матчи с провальными? 
У нас новый главный тренер и большая перестройка в составе: много ведущих 
хоккеистов прошлым летом уехало. Пришли люди, от которых ждут такой же 
игры, но им надо время: акклиматизироваться в городе и команде. 
По щелчку пальца - так не бывает. 
Сейчас в СКА идет ежедневная, сложная, планомерная работа: и тренерского 
состава, и руководства. Результат обязательно придет. 
В этом сезоне только ЦСКА и "Спартак" на постоянной основе обыгрывали СКА. 
Перед плей-офф это настораживает. 
Практика показывает, что не стоит по результатам регулярного чемпионата 
раздавать медали. В Кубке Гагарина все может измениться. По игре мы этим 
соперникам не уступали и, может, были даже моментами лучше. Но пока хватки 
зверя не хватает. Давишь, давишь - и вдруг ошибку допустил, и соперник 
побежал и забил гол. А сейчас такой хоккей: один-два гола пропустил - и 
попробуй отыграться. Превосходства даже у фаворитов нет. 
Каждый может победить каждого! 

Похожие сообщения (3): 
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• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

СКА - самая вариативная команда Запада, но это все из-за высокого 
уровня игроков (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 февраля 2020) 
Насколько команды зависят от своих лидеров и насколько важна роль звезд в 
каждом клубе? 
Мы выбрали трех лучших бомбардиров каждой команды Западной конференции 
и подсчитали их количество очков, также общее количество набранных очков 
игроков всех клубов Запада и выявили процентное соотношение: сколько 
набирают три лидера от всех очков команды. С помощью этого можно выявить 
зависимость команды от своих лидеров и как строится игра команды. 
Изначально нужно было выделить сколько набирают лидеры Запада КХЛ в 
среднем в процентах, который равнялся 28,55%. Для чего мы это узнали? Тем 
самым мы нашли золотую середину. При 28,55% (плюс-минус 0,5%) можно 
считать, что в команде есть лидеры, но игра не строится только за счет трех 
игроков. Если процент набранных очков лидерами переваливал за 29% и 
больше, значит, лидеры в клубе решают многое. Если меньше 28% - в команде 
нет ярко выраженных лидеров. 
Зависимы от своих лидеров: "Динамо" Москва, "Динамо" Рига, "Витязь", 
"Йокерит"  
Зависимы от своих лучших бомбардиров четыре команды: "Динамо" Москва - 
37% (самый большой на Западе), "Динамо" Рига - 31%, "Витязь" - 30% и "Йокерит" 
- 29%. Лидерами московского "Динамо" являются Яшкин, Шипачев и Петерссон, 
если не дать им "развернуться", то вероятность взятия ворот упадет до 63%. У 
Риги до сих пор в списке лидеров есть Брэндон Макмиллан, так как брали в 

https://www.championat.com/hockey/news-3968426-belov-nekotorye-so-storony-dumajut-chto-v-ska-vse-hitrye-kajfujut-i-u-nih-vsjo-horosho.html
https://allhockey.ru/news/show/378135-Anton_Belov_v_SKA_nuzhno_rabotat_inache_sistema_sedaet
https://www.sportsdaily.ru/news/anton-belov-v-ska-nuzhno-rabotat-inache-sistema-sedaet


 

 

расчет всю "регулярку". "Йокерит" - одна из немногих команд, где одним "решал" 
является защитник - Лехтонен. 
Клубы, которые держатся в среднем диапазоне: ЦСКА, "Спартак", "Динамо" 
Минск, ХК "Сочи".  
У этих команд есть лидеры, но другие игроки также спокойно набирают очки. 
Процент набранных очков лидеров от всех очков команды держится от 28% до 
28,95%. 
Клубы без лидеров: "Локомотив", "Торпедо", СКА, "Северсталь"  
У "Севы" все решает тренерская задумка, а роль лидеров самая маленькая в 
Западной конференции - 24%, СКА - на втором месте - 25%: нет ярко 
выраженных бомбардиров, но куча мастеровитых игроков, где каждый способен 
забросить. У "Торпедо" - 26% и "Локомотива" - 27%. 
Исследуя эти значения можно прийти к выводу, что основным компонентом 
высоких спортивных достижений является подбор игроков, а именно - их 
мастерство. Ставят ли они акцент на своих лидеров или пытаются играть всей 
командой - на положение в турнирной таблице не влияет.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/baltichockey/2723759.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: НХЛ и МОК должны договориться. Дело сдвинулось с мертвой 
точки (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 февраля 2020) 
Последние 
Сборная России стала последней на третьем этапе Евротура, проиграв команде 
Чехии в серии буллитов. Помню отлично, что примерно такая же молодая и 
агрессивная команда несколько лет назад ездила в Стокгольм и выиграла 
турнир, поразив всех свежестью и большой мотивацией. Но сейчас все было 
очень грустно. Много пропущенных шайб, с трудом получалось в атаке. 
Не хочется в лишний раз говорить, но я ведь предупреждал, что подобное 
случится. Не перед самим турниром, а последние несколько лет, когда кризис 
снизил курс рубля по отношению к доллару, в Северную Америку стали уезжать, 
не рискуя деньгами, а в стране появились "базовые клубы". Уровень КХЛ 
снижался, соревнования превращались в фарс, так как победитель был известен 
заранее и все шло к тому, что мы становились даже в Европе уже не могли 
доминировать. Мы сами все сделали для того, чтобы на Евротуре нас никто не 
считал фаворитами, а ровные и обученные команды из Финляндии и Швеции 
спокойно побеждали нас. И уже с Чехией начинается заруба, где хоккеистов 
вообще мало. 
Какая разница, как сыграл Игорь Бобков, что советует Алексей Кудашов и какие 
сочетания выходят на лед. У нас стало меньше хороших хоккеистов, так как 
большинство из них предпочитает уезжать за океан, а остальные слишком 
сытые. Нам остается только надеяться, что на чемпионат мира приедет как 
можно больше игроков из Северной Америке, а то майский турнир получится 
слишком короткий. 
Слух 
НХЛ и МОК на пороге того, чтобы договориться, и если это случится, то нас ждет 
самый крутой олимпийский турнир за последние годы. Туда могут отправиться 
хоккеисты из Национальной хоккейной лиги. Правда, никто пока официально не 
подтверждает, что все хорошо. Рене Фазель лишь подтвердил факт 
переговоров, отказавшись комментировать согласие сторон. Мне кажется, что на 
этой встрече его просто не было, да и зачем там президент ИИХФ? Вопросы-то 
по бизнесу. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/baltichockey/2723759.html


 

 

НХЛ требует, чтобы МОК взял на себя все расходы по приезду хоккеистов, в том 
числе страховки, также они хотят часть медиаправ на турнир, что вполне 
разумно. Комитет - очень богатая организация и может взять на себя все 
затраты, скорее, им тяжело, что кто-то будет пользоваться их телекартинкой, 
ведь все продано за огромные деньги. Но, надеюсь, найдут выход. Как бы в НХЛ 
не носились с идеей Кубка мира, ясно, что после распада СССР, после такой 
интеграции иностранных хоккеистов, там и близко не будет такого напряжения, 
как на Олимпиаде. Обладатель Кубка мира в нынешнее время не звучит, а, 
например, баскетболист Леброн Джеймс до сих пор вспоминает, что он 
олимпийский чемпион. Хоккеисты этого хотят, уверен, что болельщики, 
следившие за НХЛ, не будут против, если турнир прервут на пару недель ради 
такого, а для МОК после всех допинговых скандалов это отличная возможность 
повысить интерес. Должны договориться. 
Юниоры 
Команда Сергея Голубовича заняла только третье место на турнире в Чехии, 
уступив в двух матчах сборным Финляндии и США. Этой команде в апреле 
предстоит ехать на чемпионат мира, но волноваться по поводу результатов не 
стоит. Хотя бы потому, что тренер как раз проверял новичков, следил за тем, как 
тот или иной хоккеист покажет себя в трудных условиях. В декабре Голубович 
выиграл мировой Кубок вызова, так что он прекрасно знает, что нужно делать. 
Кого смотрели? На самом деле, многих. В Чехию не ездили ребята, 
выступающие в Северной Америке. По сравнению с турниром в Канаде, было 
шесть новичков. К усилению можно отнести лишь Ярослава Аскарова, который в 
декабре готовился к молодежному чемпионату мира. У вратаря две победы (одна 
по буллитам) и одно поражение, так что по его игре вопросов нет. 
Лучшим снайпером команды стал Прохор Полтапов из "Красной Армии" (он как 
раз не ездил на Кубок вызова), неплохо смотрелись Марат Хуснутдинов и Шакир 
Мухамадуллин, но по этим парням и не было вопросов. Не очень проявили себя 
динамовские форварды. У Дмитрия Злодеева всего две передачи (и победный 
буллит), ни разу не смог забить Богдан Тринеев (две передачи). Ниже своих 
возможностей сыграли уфимцы Пашин и Аймурзин. Зато порадовал Костенко из 
"Ладьи", которого часто привлекают к играм в ВХЛ. Уже в середине марта эта 
сборная снова соберется в Новогорске и там уже будут все лучшие.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/peregovory-mok-i-nhl-po-olimpiade-
2020-sdvinulis-s-mertvoy-tochki-sbornaya-rossii-proigrala-vse-tri-matcha-na-tretem-
etape-evrotura-1640750/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 
февраля 2020) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ определяется трое лучших игроков, 
которые, по мнению редакции, проявили себя лучше других по сумме 
статистических показателей.  
Лучший вратарь  
 Егор Громовик, "Чайка"  
 17-летний голкипер во второй раз подряд становится лучшим вратарем недели. 
За минувшие семь дней он сыграл три матча, в двух были одержаны победы в 
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основное время. Всего пропустил 2 шайбы. Коэффициент надежности голкипера 
- 0.73. Процент отраженных бросков - 97 в среднем за игру. Всего отразил 57 из 
59 бросков по своим воротам. На площадке провел 165 минут.  
Лучший защитник  
 Антон Лукичев, "Локо"  
 19-летний игрок обороны на минувшей неделе провел четыре матча, по ходу 
которых забросил 1 шайбу и сделал 4 результативные передачи (5 очков). 
Показатель полезности Лукичева - "+7". Защитник заработал 2 минуты штрафа. 
Также он заблокировал 6 бросков, провел 8 силовых приемов и нанес 12 бросков 
по воротам соперника.  
Лучший нападающий  
 Максим Денежкин, "Локо"  
 19-летний нападающий на прошлой неделе сыграл четыре матча, в которых 
отметился 5 заброшенными шайбами и 3 результативными передачами (8 
очков). Показатель полезности - "+6". На его счету дубль в ворота "Атланта" и 1 
гол в меньшинстве. Также Денежкин заблокировал 1 бросок, провел 4 силовых 
приема и нанес 14 бросков по воротам.  

https://mhl.khl.ru/news/1/976875/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В юном возрасте приходилось сражаться за свое будущее". Первая 
белоруска, пробившаяся в НЖХЛ - о борьбе за мечту 
(By.tribuna.com/tribuna, Минск, 10 февраля 2020) 
Белоруска Татьяна Шаталова - о борьбе за мечту, заработке хоккеисток, 
переезде в Америку и выступлении за сборную России.  
- Сколько раз в неделю вы тренировались в "Бирюсе"?  
- Тренировок было достаточно, по 2 в день - это на предсезонке, в сезоне - лед и 
земля каждый день. Сейчас в Америке у меня всего по 2 тренировки в неделю, 
но там я целыми днями не ухожу со льда, тренируюсь сама или тренирую других. 
- Какие зарплаты в ЖХЛ? На что ты потратила свой первый заработок?  
- Моя первая зарплата была очень маленькая, что-то около 100 долларов. Это 
типичный доход новичка, на грандиозные покупки конечно же этого не хватало. 
Если кто-то думает, что мы получаем огромные деньги, как мужики в КХЛ, то это 
конечно не так. 
- Ты бронзовый призер молодежного чемпионата мира в составе сборной 
России. Никогда не было мысли: "Жаль, что медаль с Россией, а не Беларусью"?  
- Никогда. Да, Беларусь - моя родина, но меня здесь особо никто не 
поддерживал. Больше было проблем, чем какой-то помощи или содействия. В 
юном возрасте приходилось сражаться за свое будущее, я была настойчивой, 
поэтому не закончила, а добилась своего. Меня очень поддерживал отец, везде 
со мной ездил, за что я ему очень благодарна. В России мне дали возможность 
заниматься тем, что я люблю, так сложилась судьба. Но однозначно скажу, что, 
если бы в Беларуси была женская команда, я бы с удовольствием играла дома. 
- Твоя смена гражданства - мера вынужденная. Как ты относишься к тем 
спортсменам, которые меняют гражданство ради возможности выступления, 
например, в КХЛ или МХЛ? Зачастую болельщики таких хоккеистов считают 
предателями.  
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- Человек, который всю свою жизнь хочет связать с хоккеем, здраво понимает, 
что в России у него шансов состояться как профессиональный игрок больше. Ну 
это объективно. И это не касается денег, а именно роста хоккеиста, прогресса, 
достижений и так далее. Уезжают больше не за деньгами, а за мечтой, я так 
думаю. 
- Зарплаты ЖХЛ и НЖХЛ сильно разнятся?  
- Ну конечно, доходы не такие как в НХЛ или КХЛ, но скоро женский хоккей дойдет 
и до такого. Развивается он в Америке молниеносно, команды и хоккеистки 
устраивают бойкоты, борются за свои права и заработки. Девушки уже и Матч 
Звезд проводят вместе с НХЛовцами, это показатель того, что скоро мы к ним, 
скажем так, подтянемся. Зарплата у меня больше, чем в ЖХЛ, но и расходы тоже 
приличные. 
- Ты в Беларуси гость нечастый, но в курсе происходящего в нашем хоккее?  
- Особо не слежу, знаю только, что у минского "Динамо" этот сезон не 
складывается совсем. Когда-то я играла с ребятами из этой команды, с 
Аносовым, Павленко. Знаю Протаса, Дрозда, Еременко, с ними тоже когда-то 
пересекалась. 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/goaliewife/2722609.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Поражения сборной России - не катастрофа. Но у ФХР есть серьезные 
проблемы, которые нужно решать (Sport24.ru, Москва, 10 февраля 2020) 
Итоги третьего этапа Евротура.  
Шведские игры сложились для сборной России крайне неудачно. Команда 
Алексея Кудашова проиграла три матча из трех, набрав лишь одно очко в игре с 
чехами. 5:12 - с такой разницей шайб "Красная машина" завершила третий этап 
Евротура. Эти неутешительные цифры невольно заставляют задуматься, что же 
мы делаем не так. 
Понятное дело, что одно очко в трех встречах - результат 
неудовлетворительный. Но не нужно забывать, что в составе команды было 
шесть участников прошедшего молодежного чемпионата мира, а всего было 
десять дебютантов взрослой команды. За всю историю выступлений сборной 
России на этапах Евротура большее количество новичков было лишь однажды - 
в 2016 году с чехами выступило 11 человек. Наивно было ожидать, что Порядин 
(главное открытие турнира), Подколзин, Марченко, Игумнов и другие вдруг 
начнут выносить соперников в матчах, где принципиально другие скорости, 
интенсивность и количество опасных моментов, чем в играх КХЛ. У соперников 
команды были более-менее в оптимальном составе, а у шведов чуть ли не в 
сильнейшем без игроков НХЛ.  
Еще перед турниром меня насторожили слова первых лиц сборной.  
 - Мы всегда говорим, что готовимся побеждать в каждой игре. И мы видим, что 
это получается. Задачи у сборной России не меняются, - говорил на дне 
открытых дверей сборной первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг. 
 - Задача на турнир одна - выиграть турнир. Философия сборной - агрессивный 
хоккей, - декларировал главный тренер Алексей Кудашов.  
Такие интервью дают перед каждым, даже совсем не важным в плане 
результата, турниром. И меня не покидает вопрос "зачем?". Для широких масс? 
Так они и не смотрят Евротур. Люди, которые погружены в хоккей, прекрасно 
понимают, что победы на Шведских играх не значат ровным счетом ничего, о них, 
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как и о поражениях, забудут через несколько дней. К чемпионату мира эти 
встречи относятся лишь косвенно, почти все сильнейшие сборные все равно 
будут ждать десант игроков из НХЛ. Так почему бы сразу главному тренеру и 
руководителю штаба не сказать: "Мы едем в Стокгольм проверять молодежь, 
результат на втором месте, главное, чтобы талантливые ребята получили опыт 
игры на международном уровне". Лично у меня (уверена, что не только у меня) 
тогда бы к сборной не было ни единого вопроса. Да и с молодых ребят упал бы 
груз ответственности. В плане психологии легче было бы всем, в том числе и 
тренерскому штабу, слухи об увольнении которого возникают постоянно. Работа 
в таком стрессе редко в итоге дает положительный результат.  
Шведские игры показали нам, что молодежная тройка СКА Марченко - Морозов - 
Подколзин способна прогрессировать и дальше - в двух первых матчах она была 
лучшей по игре у Кудашова, в третьем не играла. Классная игра Павла Порядина 
в последнее время за "Нефтехимик" отнюдь не случайность. У 23-летнего 
форварда, которого даже сравнивают с Панариным, есть перспективы. В 
Стокгольме стало понятно, что Денис Зернов, когда наберет оптимальную 
форму, способен будет помочь сборной и на чемпионате мира. Только хотелось 
видеть его всегда в центре.  
К сожалению, были и грустные итоги. Наблюдая за игрой Александра Романова, 
приходишь к выводу, что в России уродуют защитников с атакующим 
потенциалом. Полтора месяца назад на МЧМ 19-летний хоккеист выглядел 
совсем по-другому (надо сделать скидку на различия в уровне, но все равно). В 
ЦСКА Романову не дают раскрыть свой потенциал, поэтому, кажется, ему все-
таки нужно уезжать в "Монреаль" летом. Если посмотреть на русских защитников 
в НХЛ, играющих часто в атаке, то никто не развивался на родине. Сергачев, 
Проворов и Орлов уехали довольно рано. Гавриков и Зайцев - продукт 
российской системы, но они в нападении не жгут. 
А еще Шведские игры в очередной раз продемонстрировали, что нельзя просто 
так приглашать хоккеистов для игровой практики. В 19 матчах за СКА у Швеца-
Рогового только одна результативная передача. Чем он заслужил вызов в 
основную сборную? Возможно тренерский штаб хотел поддержать 24-летнего 
форварда, но если по такой логике приглашать хоккеистов, то побед и внятной 
игры Россия увидит нескоро. Форвард СКА был одни из худших в матчах с 
Финляндией и Швецией, а с Чехией не сыграл из-за небольшого повреждения.  
Все это к тому, что не надо делать катастрофы из февральских неудач сборной. 
Огромный плюс в том, что проверили много молодых и талантливых дебютантов, 
которые не разочаровали. Поражения по своей сути ни на что не влияют, но вот 
серьезные звоночки после них прозвенели. По-прежнему в сборную зовут 
игроков СКА, которые далеко не лучшие в лиге. По-прежнему, в КХЛ не 
появилось русских защитников-бомбардиров (с таким подходом в клубах и не 
появятся). По-прежнему, руководство российского хоккея говорит о победах на 
всех уровнях, когда лучше в это время решать реальные проблемы.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-10-itogi-vystupleniya-sbornoy-rossii-na-
shvedskikh-igrakh-tretiy-etap-yevrotura-porazheniya-proverka-molodezhi-chm 

К заголовкам сообщений 

Почему неудача сборной России по хоккею на Евротуре совсем не 
критична (Российская газета (rg.ru), Москва, 10 февраля 2020) 
Молодежь еще блеснет  
Сборная России вернулась из Скандинавии с этапа Евротура, уже во вторник 
возобновляется чемпионат КХЛ. За свои клубы продолжат играть сразу шесть 
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хоккеистов, которые в январе в составе нашей "молодежки" завоевали "серебро" 
первенства мира U-20 в Чехии, а на прошлой неделе дебютировали в 
национальной команде. 
Именно количество совсем молодых дебютантов сборной и еще большее число 
новичков в целом в команде главного тренера Алексея Кудашова - главный итог 
прошедшего этапа, а вовсе не три поражения в турнире, идеально подходящем 
для различных экспериментов. 
Да, россияне остались без побед, но новички, в том числе финалисты 
молодежного ЧМ-2020, защитники Данила Галенюк, Александр Романов, 
нападающие Кирилл Марченко, Иван Морозов, Василий Подколзин, Григорий 
Денисенко и прежде мало известные широкому кругу болельщиков таланты 
получили возможность раскрыться, попробовать свои силы на топ-уровне. К 
примеру, 23-летний дебютант из нижнекамского "Нефтехимика" Павел Порядин 
за уик-энд отметился двумя заброшенными. Но если бы Кудашов не дал ему 
шанс, никто из простых любителей спорта об этом хоккеисте, по большому счету, 
и не узнал бы. 
Евротур, где над участниками не довлеют задачи достижения сиюминутного 
результата, является отличной площадкой для экспериментов и обкатки 
молодежи. А она в ней нуждается! И неспроста оперативным решением 
руководства Федерации хоккея России (ФХР) в штаб сборной был привлечен 
наставник нашей "молодежки" Валерий Брагин, который с недавних пор работает 
и в клубной системе питерского СКА, где подготовке юных талантов уделяется 
особое внимание. 
Недавняя победа наших хоккеистов на юношеской Олимпиаде в швейцарской 
Лозанне стала ярчайшим впечатлением для любителей хоккея, которые ранее, 
в первые постновогодние дни радовались успехам "молодежки" на ЧМ в Чехии. 
Наша молодежь результатами и игрой доказала: все досужие разговоры о том, 
что российский хоккей находится в кризисе и у него нет будущего, - полная 
ерунда! 
Заметим, что еще несколько лет назад ФХР совместно с министерством спорта 
презентовали стратегию воспитания молодых хоккеистов. На данный момент 
комплексная программа внедрена в более чем шести сотнях детско-юношеских 
школах по всей стране. Она включает в себя целый комплекс задач - от единой 
методической базы подготовки юных игроков до создания современной 
хоккейной инфраструктуры. Плюс в рамках системного сотрудничества ФХР и 
образовательного центра "Сириус" на базе олимпийских объектов в Сочи 
реализуется программа "Красная машина", которая и помогла приобрести 
необходимые навыки восходящим звездам отечественного спорта. К примеру 
Василий Подколзин из питерского СКА в течение трех лет был на 
образовательных сменах в "Сириусе" трижды, его партнер по клубу Иван 
Морозов приезжал в Сочи два года назад. 
Один из авторов и главных энтузиастов "Красной машины" - первый вице-
президент ФХР Роман Ротенберг считает, что разработанная стратегия позволит 
в кратчайшие сроки воспитать новое поколение российских хоккеистов, ни в чем 
не уступающих сегодняшним звездам мирового уровня. Этим ребятам нужно 
давать шансы раскрыться, выводить их на "большой лед", на значимые турниры, 
что и делает главный тренер сборной Алексей Кудашов с одобрения руководства 
федерации. "Мы хотели хоккеистов посмотреть на этом уровне, и чтобы они его 
почувствовали. Тут совсем другая планета. Другие скорости, уровень, 
ответственность. Любая ошибка наказывается. Они теперь знают, к чему 
стремиться",- сказал о молодых дебютантах шведского этапа Кудашов. 



 

 

Отрадно, что тренерский штаб сборной упорен в своих стремлениях вывести на 
лед новое поколение звезд и обеспечить наш хоккей притоком талантов, готовых 
в ближайшее время ворваться в элиту. Такой подход обязательно даст свои 
результаты и болельщики порадуются новым победам уже совсем скоро. 

https://rg.ru/2020/02/10/pochemu-neudacha-sbornoj-rossii-po-hokkeiu-na-evroture-
sovsem-ne-kritichna.html 

К заголовкам сообщений 

Почему Россия стала последней на Шведских играх. Главные причины 
неудачи (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 10 февраля 2020) 
Сборная России проиграла все три матча на Шведских хоккейных играх и заняла 
последнее место на турнире. В предыдущий раз россияне не одерживали ни 
одной победы на этапе Евротура в апреле 2018 года. О причинах неудачи - в 
материале РБК  
Последнее место на Шведских хоккейных играх нельзя назвать провалом. В 
состав сборной России привлекли большую группу молодых игроков, в том числе 
шестерых серебряных призеров январского молодежного чемпионата мира. 
Средний возраст команды составлял 23 года. В этой связи неудача - более 
подходящее слово. 
В то же время турнир принес сборной немало положительного. Молодые 
хоккеисты получили международный опыт, поняли требования, которые 
предъявляются к игрокам национальной команды. Руководители и тренеры 
сделали выводы, кто и на что способен в матчах высокого уровня, а после 
окончания турнира сами обозначили главную, на их взгляд, проблему. 
Клубы КХЛ играют в устаревший хоккей 
Именно об этом заявил глава штаба сборной России, первый вице-президент 
Федерации хоккея России (ФХР) и заместитель председателя правления 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Роман Ротенберг после поражения в 
заключительном матче Шведских игр от команды Чехии (3:4 в серии 
послематчевых буллитов). 
Отвечая на вопрос, что нужно менять в КХЛ, он сказал: "Нужна конкуренция. 
Нужно разговаривать со всеми клубами, чтобы они внедряли современный 
хоккей". 
В сборных Чехии, Швеции и Финляндии на Шведских играх было в общей 
сложности 12 представителей КХЛ, в том числе два вратаря. Полевых игроков - 
десять, то есть 1/6 от общего количества защитников и нападающих. Процент 
небольшой. То есть, по сути, сборную России, составленную из игроков КХЛ, во 
всех матчах обыграли представители европейских чемпионатов, хотя по уровню 
зарплат и игры КХЛ вроде бы считается второй лигой в мире после НХЛ. 
Да, сборная России играла в экспериментальном составе. Но далеко не 
оптимальные составы были у всех участников Шведских игр. Тот же главный 
тренер сборной Чехии Милош Ржига заявил, что перед турниром сделал 14 
вынужденных замен. Сетовал на отсутствие лидеров наставник шведов Юхан 
Гарпенлев. Экспериментировали финны. 
"Между уровнем лиги и играми сборной большая разница, - отметил Ротенберг. 
- Это признают все игроки". 
"Игроки поняли, что это совсем другая планета, другие скорости, другая 
ответственность, любая ошибка наказывается", - заявил главный тренер сборной 
России Алексей Кудашов. 
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В матчах Шведских игр на льду порой терялись не только молодые игроки, но и 
те, кто имел опыт выступления на чемпионатах мира, - те же защитник Андрей 
Миронов или нападающий Максим Мамин. 
"Здесь выше скорости, нужно быстрее принимать решения. Игрокам нужно какое-
то время, чтобы приспособиться", - объяснил это Кудашов. 
"Хоккей прогрессирует с каждым днем, становится все быстрее, динамичнее, 
интенсивней", - заключил Ротенберг. По его словам, матчи Евротура показывают, 
к чему российские игроки должны стремиться. 
Сборной требуются несколько лидеров 
По словам Ротенберга, у сборной есть стратегия, вершиной которой является 
Олимпиада 2022 года. Победа на Играх - главная задача команды. Остальные 
турниры следует рассматривать в качестве подготовки к главному старту 
четырехлетия, что, конечно, не отменяет важности выигрыша медалей на 
ежегодных чемпионатах мира и побед в матчах Евротура. 
Привлечение молодых хоккеистов в сборную на этапы Евротура, где 
ответственности за результат гораздо меньше, чем на чемпионатах мира, 
является возможностью дать как можно большему числу игроков 
международный опыт, чтобы перед Олимпиадой у тренеров был хороший выбор. 
В этой связи определение состава на Шведские игры вроде бы логично. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
Но сборная есть сборная. И задачи давать результат с профессиональных 
спортсменов никто не снимал. Однако на Шведских играх в составе команды не 
было ни одного игрока, входящего в топ-80 бомбардиров КХЛ. Лучший по 
количеству набранных очков нападающий Павел Порядин занимает только 85-е 
место. 
Привлечение молодежи - шаг хороший и правильный. Но в то же время сборной 
не помешала бы пятерка лидеров, которая в тяжелые моменты матчей могла бы 
перевернуть игру и повести остальных за собой. При таком раскладе мест в 
составе для молодежи все равно осталось бы много. 
Сборной нужны молодые игроки на чемпионатах мира 
В прошлом сезоне сборная России выиграла общий зачет Евротура. В этом идет 
на последнем месте с отрывом в восемь очков от лидера, отыграть которые за 
три матча заключительного этапа в Чехии практически невозможно. 
На чемпионат мира 2019 года в сборную были приглашены практически все 
сильнейшие игроки из НХЛ, чьи клубы вылетели из Кубка Стэнли. Сейчас, когда 
сборная чаще проигрывает, тем более логично ожидать такого же расклада. 
Ротенберг заявил, что состав сборной на мировое первенство в Швейцарии 
будет определять по ситуации. "Существуют разные варианты, - сказал он. - 
Времени еще много. Мы следим за всеми кандидатами в сборную и в НХЛ, и в 
КХЛ". 
Конечно, чемпионат мира - не Евротур. И такое количество молодежи в мае в 
Швейцарию никто не повезет. Но если одним из вариантов станет включение в 
состав двух-трех молодых игроков, как делают практически все ведущие 
сборные мира, то этот шаг мог бы принести много пользы российскому хоккею. 
Ведь уровень матчей чемпионатов мира еще выше уровня Евротура. И 
благодаря участию в них лучшие российские молодые хоккеисты смогли бы 
добиться еще большего прогресса и быстрее выйти на лидирующие позиции в 
своих клубах и в сборной.  
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Молодежь необходимо развивать, а Евротур - самый подходящий турнир 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2020) 
Наш автор объясняет почему. 
Сборная России проиграла все матчи на этапе шведского Евротура. Печально? 
Нет. В национальную команду вызвали молодежь, к примеру, шесть хоккеистов 
играли на недавнем МЧМ в Чехии: Александр Романов, Данила Галенюк, 
Василий Подколзин, Иван Морозов, Кирилл Марченко и Григорий Денисенко. 
Евротур - особый вид турниров 
Самая идея создания товарищеских турниров между четырьмя сборными - 
проверка потенциальных кандидатов в национальные команды перед 
Чемпионатом мира.  
Давайте на чистоту. О какой подготовке может идти речь за год до Чемпионата 
мира? Вспомните прошлый сезон, когда на три этапа Евротура: финский, 
российский и шведский - ездили "кандидаты" в национальную сборную, а затем 
в Братиславу взяли нхловцев. 
Необходимость просмотра кандидатов есть только на последнем - чешском 
этапе Евротура: если много россиян из НХЛ пройдет дальше первого раунда в 
розыгрыше Кубка Стэнли - нужно будет везти на Чемпионат мира кхловцев. 
Лучших из нашей лиги будут набирать не по заслугам за три Евротура, а по 
итогам розыгрыша Кубка Гагарина, а также исходя из личной статистики игрока 
в сезоне.  
Формально, данный турнир, что прошел недавно в Стокгольме, помогает тренеру 
"кинуть" взгляд в сторону игрока, но какие-либо выводы сделать тяжело. Алексей 
Николаевич это прекрасно понимает. А вот вызов молодых хоккеистов на 
Евротур стал большим шагом в карьере для парней, которые только недавно 
блистали на молодежном чемпионате мира.  
Евротур поможет развивать молодых игроков 
Подколзин, Марченко, Денисенко, Романов, Морозов привыкают к 
международному уровню. Да, в КХЛ примерно такие же скорости, но на практике 
проверить, что такое шведский, чешский и финский стили игры на мужском 
уровне - дорогого стоит. Ребята набираются опыта.  
Выступление за национальную команду в товарищеских турнирах может стать 
стимулом, чтобы расти и работать над собой еще больше. Выиграть или 
победить - неважно, главное, что получают молодые игроки - бесценный опыт, 
который точно скажется на их развитии положительно. 
Наша молодежь после этого этапа Евротура может взглянуть на свои минусы. 
Следовательно, что появится дополнительный повод исправлять свои слабые 
стороны. Будут больше работать над своими минусами - станут еще сильней. 
Нужно продолжить брать несколько молодых игроков на Евротур 
Возможно, стоит везти одну молодежную тройку и пару защитников. Но 
представьте, если это будет происходить постоянно - молодые звезды 
мгновенно начнут взрослеть, крепнуть, становиться лидерами на площадке, 
привыкать к международному уровню.  
Молодежь не зажимают по времени в товарищеских матчах. К примеру, 
Подколзин, Марченко и Морозов получали много игрового времени, выходили в 
большинстве, в общем, стали лидерами команды. Денисенко брал на себя игру 
гораздо больше, чем ему позволяют в "Локомотиве", а Романов был одним из 
ключевых игроков обороны. В Швеции им дали новые роли, к которым они еще 
не привыкли, но которые у них появятся в будущем. И чем раньше они к ним 
привыкнут, тем лучше будет для всех: клубов, страны и болельщиков.  
Если будем дальше брать молодежь на Евротур - получим очень крутое 
поколение. 



 

 

 В составе, что взял Кудашов в Стокгольм, нет минусов, если только в 
результате. Но кому нужен результат в товарищеских матчах? Если в ФХР этот 
эксперимент превратится в стабильность, то получим новый, еще больший 
толчок в "выращивании" звезд мирового масштаба.  

https://allhockey.ru/article/show/378174-
Molodezh_neobhodimo_razvivat_a_Evrotur_samyj_podhodyaschij_turnir 

К заголовкам сообщений 

"Красная машина" разваливается на ходу. Что происходит со сборной 
России? (Life.ru, Москва, 10 февраля 2020) 
Так стыдно за нашу сборную по хоккею не было давно. 
Сказать по правде, это было ожидаемо. Уже после объявления состава на 
Шведские игры - 2020 стало понятно, что добиться положительного результата в 
Стокгольме Алексею Кудашову со своим штабом будет очень непросто. Но вот 
вопрос: почему на этот этап Евротура был собран экспериментальный состав? 
Проверить молодежь? Но в таком случае те, кто подбирал игроков в сборную, 
могли бы и догадаться, что этим спорным решением они ставят под удар имидж 
национальной команды, которая, исходя из своего названия "Красная машина", 
должна побеждать везде, где бы ни выступала.  
А какой по силе состав сборной России мы увидели... 5-й, 10-й? Безусловно, 
ребята талантливы, но вот чтобы прямо сейчас выступать за главную команду 
страны.... Для начала пусть они выйдут на лидирующие позиции в своих клубах, 
станут там незаменимы, и вот тогда добро пожаловать в сборную России. 
При этом высокопоставленные лица нашего хоккея нам постоянно 
рассказывают, что Еврохоккейтур нужен для того, чтобы подготовить команду к 
чемпионату мира. Но всем же понятно, что из этого состава на мировое 
первенство в Швейцарию если кто и поедет, то это будут единицы, а, скорее 
всего, и этих единиц там не будет. Так для чего было ставить под удар репутацию 
сборной России в Европе? 
Если посмотреть на разницу забитых и пропущенных шайб нашей командой в 
этих трех играх, то эти цифры просто ужасают. Мы пропустили 12 раз, при этом 
забросили только пять шайб. Иначе как провалом это не назвать. Также мы 
полностью проиграли в тактике и в движении своим оппонентам. Могли ли такой 
исход предвидеть в штабе сборной России? Конечно, могли и все же сделали 
именно так, как посчитали нужным.  
А нужен ли Еврохоккейтур? 
Отметим сразу, что многие хоккеисты команд КХЛ выступают (не открыто) за 
отмену этого турнира. Для многих из них он является обузой, причем не 
обоснованной. Ну вот выиграла сборная России в прошлом году Еврохоккейтур 
- и кто об этом сейчас вспомнит? А вот долгожданное золото чемпионата мира 
2008 года помнят все и никогда не забудут, как и другие успехи нашей команды 
на мировых первенствах. Вывод из Евротура только один - мы наглядно видим, 
что чемпионаты Финляндии и Швеции ни в чем больше не уступают КХЛ, а ведь 
многие считали нашу лигу сильнейшей в Европе. Может, когда-то так и было, но 
это время явно прошло. 
Желание хоккеистов, выступающих в Континентальной хоккейной лиге, известно 
давно. Они хотят чтобы в сезоне было порядка 80 игр, как в НХЛ. И этого хотят 
не только игроки, но и большинство болельщиков. Однако, чтобы провести такое 
количество матчей в регулярном чемпионате, от Евротурнира придется 
отказаться. Но, видимо, этого в ближайшее время не произойдет. А мы регулярно 
слышим, что в хоккей в нашей стране играют в первую очередь для 
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болельщиков. Если это так, то тогда у всех болельщиков есть вполне 
объяснимое пожелание - не делайте посмешище из сборной России, она этого 
не заслужила. 

https://life.ru/p/1306863 

К заголовкам сообщений 

Павел Порядин: "В сборной был молодой состав, многие впервые 
увидели хоккей, отличный от КХЛ" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 10 февраля 2020) 
Нападающий "Нефтехимика" Павел Порядин поделился мнением о выступлении 
сборной России на шведском этапе Евротура.  
- Интересные и положительные эмоции от игры за сборную, для меня это новый 
уровень. Может быть, в большей степени, это аванс, для меня чуть-чуть 
приоткрыли дверь, поэтому есть к чему стремиться. Надо работать еще больше, 
чтобы попадать туда на постоянной основе.  
- Вы единственный хоккеист, чью игру на Шведских играх отметил Роман 
Ротенберг. Это добавляет уверенности в своем будущем?  
- Я не особенно читаю прессу о своей игре. Но да, получились три интересные 
игры. У нас был молодой состав, где-то чуть-чуть не получилось, мы немного не 
сыгрались, у многих игроков этот вызов в сборную был первым. Для всех, я 
думаю, это был интересный опыт. Конечно, приятно, что меня отмечают, но надо 
работать еще больше.  
- Какие причины вы видите в неудачном выступлении сборной?  
- Я считаю, что там мы увидели чуть другой хоккей, нежели тот, к которому 
привыкли. Тренеры нам сразу говорили, что это уже не КХЛ, другие скорости, 
другая игра. Это показало, что нужно быть готовым к европейскому стилю - 
быстрому современному хоккею. Теперь мы приобрели этот опыт, и все уже 
знают, чего ждать на таком уровне и на что рассчитывать.  
- Как работал тренерский тандем Кудашова и Брагина?  
- Они работают вместе не так давно, но у них уже были совместные зарисовочки. 
Интересно было поработать с этими специалистами.  
- Павел, вы только сегодня вернулись в Нижнекамск, есть силы на завтрашний 
матч?  
- Конечно, есть. То, что я съездил в сборную, это, конечно, хорошо, пойдет в 
копилочку, но главное все равно впереди. "Нефтехимику" сейчас предстоят 
важные матчи, и в данный момент это главный барьер. У нас осталось восемь 
матчей, и нам важно выигрывать в каждом из них, чтобы попасть в плей-офф, - 
передает слова Порядина корреспондент "БИЗНЕС Online".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/251568 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Выступление сборной на шведском этапе Евротура - не провал" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 февраля 2020) 
Эксперты оценили игру сборной России на Шведских играх, а также рассказали 
о том, кто им понравился больше всего из нашего состава. 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников, бывший генеральный 
менеджер "Салавата Юлаева", эксперт "Матч ТВ" Леонид Вайсфельд и 
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заслуженный тренер России Юрий Новиков поделились впечатлениями от 
выступления сборной России на шведском этапе Евротура.  
- Удался ли, на ваш взгляд, эксперимент с привлечением большого числа 
молодых игроков на шведский этап Евротура? 
Кожевников: Это не эксперимент, это обкатка молодежи. Нужно было 
посмотреть, как она чувствует себя на других скоростях и выходит из сложных 
ситуаций. Похоже, что эта обкатка будет продолжаться, потому что у нас много 
хороших и качественных игроков уезжает в НХЛ.  
Вайсфельд: Сама идея была неплохой, но мне кажется, что вышел небольшой 
перебор. Может быть, нужно было бы взять одно-два звена. Тогда молодым 
ребятам было бы легче адаптироваться. А так, было непонятно, на кого стоило 
равняться. Мне кажется, что в этом была некоторая проблема. 
Новиков: Я не считаю, что это эксперимент. Эксперимент происходит, когда 
химики что-то смешивают, и они не знают, что получится. Это были пробы. Те, 
кто принимал решение, понимали, на что они идут. Может быть, они ожидали, 
что все пройдет легче. Я считаю, что эти пробы нельзя считать удачными. Но это 
не провал. Ребятам дали возможность надеть майку сборной и понять, что играть 
за молодежную команду - это одно дело. А есть еще более высокий уровень. 
Поэтому я считаю, что все нормально. 
- Кто из молодежи вам понравился больше всего? 
Кожевников: Порядин. Они все хорошо сыграли на том уровне, на котором и 
должны играть. Ребята выдерживали скорости и создавали моменты. Но никто, 
кроме Порядина, не смог забить. У всех были моменты, но они их не 
использовали. Они сыграли на достойном уровне. Думаю, что если бы те, на кого 
мы надеялись, сыграли как умеют, то и у молодежи была бы немножко другая 
игра. 
Вайсфельд: Мы все знаем их уровень. Вопрос в том, как они смотрелись на 
международном уровне. Меня со знаком "плюс" удивил только Порядин. 
Новиков: Думаю, что Порядин. Но, если говорить об остальных, то мы знаем 
высокий уровень Романова. Понятно, что он не Бобби Орр, но это хороший 
перспективный защитник. Мы должны гордиться такими воспитанниками. Я бы 
не стал кого-то выделять, потому что это дело тонкое. Сегодня у игрока, которого 
мы похвалили, все получилось, а завтра он может сыграть по-другому. И 
наоборот. К тому же, я бы не хотел кого-то отдельно отмечать, потому что может 
произойти следующая ситуация. Сейчас мы похвалим игрока, а завтра на него 
положит глаз какой-нибудь клуб НХЛ, и он уедет. Поэтому здесь надо давать 
общую оценку. У нас была команда. Ребята сражались, им было трудно. В 
Швеции был совершенно другой уровень и другая психологическая нагрузка. 
Голову поднять при таких обстоятельствах не всегда удается. Но никто не 
сдался. 
- Наигрывать на всех этапах одну и ту же команду к чемпионату мира или 
привлекать молодых ребят - какой путь вам кажется более продуктивным? 
Кожевников: Надо смотреть, что это за молодежь, потому что, если будут брать 
тех, кто никак не проявляет себя в клубах - это совершенно другая история. Надо 
смотреть на то, кто будет показывать себя в клубах. Но для этого нужно, чтобы у 
нас было из чего выбирать. Молодежь должна получать шансы в клубах. Евротур 
показал, что в нашем чемпионате не хватает скоростей. Нас перекатали.  
Вайсфельд: Весь вопрос в том, какие цели мы ставим перед собой. Если после 
двух этапов плей-офф в НХЛ сборная на восемьдесят процентов будет 
составлена из энхаэловцев, то в этом нет никакого смысла. Если честно, то обе 
схемы имеют право на жизнь. Все зависит от философии тренера.  



 

 

Новиков: Я думаю, что не нужно бояться вводить молодежь. В каких пропорциях? 
Надо смотреть. Ничего страшного не будет, если из четырех звеньев два будут 
"молодыми". Единственная проблема состоит в том, что, чем больше мы 
работаем, тем нам хуже. Мы воспитываем много перспективных молодых 
игроков, которые потом не знают, куда им идти. Недавно прошел молодежный 
чемпионат мира, поэтому на шведском этапе Евротура молодых обязательно 
нужно было посмотреть.  

https://allhockey.ru/article/show/378126-
Vystuplenie_sbornoj_na_shvedskom_etape_Evrotura_ne_proval 

К заголовкам сообщений 

"Мы же хотели проверить в сборной молодежь? Вот и посмотрели". 5 
вопросов эксперту о выступлении сборной России на Шведских играх 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 февраля 2020) 
Известный хоккейный функционер Леонид Вайсфельд - о причинах поражений 
россиян на третьем этапе Евротура.  
1. Сборная России проиграла на турнире все три матча. Это неожиданное 
фиаско или все логично, учитывая далеко не самый сильный состав нашей 
команды? 
 - Когда наша команда проигрывает все матчи, это, безусловно, неприятно. Мы 
можем сколько угодно рассуждать о силе нынешнего состава, но для 
болельщиков это в любом случае сборная страны, и они ждут от нее побед. 
Но, с другой стороны, причины-то поражений понятны. Тут ведь дело не только 
в том, что у нас состав был не самый сильный. Выиграть-то все равно хотят все. 
Но на данном этапе у тренеров были более приоритетные задачи - проверить 
кандидатов в сборную в разных игровых ситуациях. Думаю, что как раз в этом 
они своей цели достигли. По крайней мере сейчас понятно, от кого чего ждать. 
А в целом на Шведских играх сборной России явно не хватало скорости, 
особенно в первых двух встречах. Меня это даже удивило. Думаю, это связано с 
отсутствием опыта игры на более высоком уровне. Я не о скорости 
передвижения на коньках сейчас говорю. Тут быстрота принятия решений 
несколько другая, нежели в КХЛ. И к этому тоже надо привыкнуть. 
Ну и сыгранности, разумеется, недоставало. Если учесть, что теперь все лучшие 
команды играют по схеме, то у нас она пока четко не просматривается. 
Но, опять же, когда перед тренером стоят несколько задач, надо расставлять 
приоритеты и сосредоточиться на самой главной. Здесь было важно получить 
представление о том, на что конкретный игрок способен на международном 
уровне. 
2. Насколько оправдался призыв в сборную шести игроков из "молодежки"? И 
почему звено питерских юниоров в третьем матче осталось в запасе? 
 - Не было самоцели заменить взрослых игроков сборной на юниоров. Это тоже 
своеобразная проверка. Ребята хорошо себя показали на молодежном 
чемпионате мира. Почему бы не посмотреть на них на уровне взрослых 
национальных команд? Вот и посмотрели. 
Про питерское звено скажу, что они очень много играют в последнее время. И в 
КХЛ, и здесь достаточно времени получили в первых двух матчах. Однако надо 
же и других кандидатов проверять, раз уж их в сборную привезли. Так что тут все 
логично. Две игры дали по этому звену полную картину. 
3. Все три вратаря, вызванные в сборную, получили свой шанс. Почему лидеры 
КХЛ - в первую очередь Тимур Билялов и Александр Самонов - в сборной куда 
менее убедительны? 
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https://allhockey.ru/article/show/378126-Vystuplenie_sbornoj_na_shvedskom_etape_Evrotura_ne_proval


 

 

 - Что касается Билялова, тут сразу все понятно. Организация игры в обороне у 
"Ак Барса" совершенно на другом уровне. Если же говорить о Самонове, то 
Александр лучше всего себя в этом сезоне проявил, когда играл за "Витязь". 
Потому что там сзади вся команда пласталась и в обороне ему помогала. А после 
перехода в СКА Самонов выглядит неплохо, но не более того. Я бы не сказал, 
что он там какие-то подвиги совершает. 
Бобков был не в лучшей форме, потому что заболел перед первым матчем. Но 
сыграл неплохо. Все три шайбы, которые он пропустил от чехов, были из разряда 
"не выручил". По большому счету особых претензий к Игорю нет. Вот 
послематчевые броски - другое дело. В "Авангарде" он на буллитах обычно 
более надежен. 
Суть в том, что в пропущенных шайбах виноваты все, не только голкиперы. Их 
вообще ругать не принято. Но классный вратарь всегда дает шанс своей 
команде. А тут наши вратари его сборной России не дали. Идеальный пример на 
эту тему - игра Андрея Василевского в матче за бронзу на чемпионате мира. 
Наша команда тогда плохо сыграла, хуже соперника. Но вратарь давал ей шанс 
за шансом, поэтому медали мы все равно завоевали. В этом и заключается 
разница между классным стражем ворот и просто хорошим. 
4. Сборная России забросила на турнире пять шайб, а лучшим бомбардиром в 
ней (2 гола) оказался нижнекамец Павел Порядин, в последний момент 
включенный в состав. Кто еще из нападающих сумел себя проявить? 
 - Только он один, из нападающих больше никто. Вот давайте вернемся к 
питерской тройке - она неплохо сыграла. Армейцы владели инициативой, хорошо 
держали шайбу, много двигались по площадке, но... Реализации-то нет! И сразу 
возникает вопрос: вроде все красиво, все хорошо, а голы-то где? 
Зернов? Матч против чехов он провел уже значительно сильнее, чем со 
шведами. Уровень его мастерства понятен. Но при этом видно, что Денис пока 
далеко не в идеальной форме. Вопрос - когда он наберет кондиции и хватит ли 
ему времени до чемпионата мира? 
5. Насколько вообще россиянам удобен этап Евротура в феврале, когда до 
начала плей-офф остается всего три недели? 
 - Чтобы ответить на этот вопрос, надо сперва понять, как в анекдоте: мы 
продаем или покупаем? Чего мы от Евротура хотим? Если говорить о развитии 
лиги, то он этому не способствует. Если о спортивной составляющей, то молодые 
игроки, конечно, получают там международный опыт. Кроме того, как объясняет 
Владислав Третьяк, ФХР зарабатывает деньги за участие в этом турнире. Все 
это, конечно, хорошо, но минусов, по-моему, все же больше, чем плюсов. 
Ну ведь не просто же так в НХЛ идет дискуссия: ехать на Олимпиаду или нет? 
Стоит ли ради нее раз в четыре года делать паузу в чемпионате? Так это 
Олимпиада! И то ей готовы пожертвовать в угоду лиге. А у нас - Евротур четыре 
раза в год. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152169_My_zhe_khoteli_proverit_v_sbor
noj_molodezh_Vot_i_posmotreli_5_voprosov_ekspertu_o_vystuplenii_sbornoj_Rossi
i_na_Shvedskih_igrah 

К заголовкам сообщений 

Алексей Кудашов: не перестаю восхищаться Овечкиным! (Р-Спорт, 
Москва, 10 февраля 2020) 
Главный тренер сборной России Алексей Кудашов в интервью корреспонденту 
РИА Новости Семену Галькевичу вспомнил обстоятельства, при которых 
получил предложение от Федерации хоккея России, объяснил, почему 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152169_My_zhe_khoteli_proverit_v_sbornoj_molodezh_Vot_i_posmotreli_5_voprosov_ekspertu_o_vystuplenii_sbornoj_Rossii_na_Shvedskih_igrah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152169_My_zhe_khoteli_proverit_v_sbornoj_molodezh_Vot_i_posmotreli_5_voprosov_ekspertu_o_vystuplenii_sbornoj_Rossii_na_Shvedskih_igrah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152169_My_zhe_khoteli_proverit_v_sbornoj_molodezh_Vot_i_posmotreli_5_voprosov_ekspertu_o_vystuplenii_sbornoj_Rossii_na_Shvedskih_igrah


 

 

Александру Овечкину не удалось проявить себя на последнем чемпионате мира 
в Словакии, и объяснил, какую роль в его жизни сыграли Олег Знарок и Владимир 
Юрзинов.  
- Алексей Николаевич, как вы отнеслись к появлению в тренерском штабе 
сборной Валерия Брагина? Вообще пересекались с ним раньше?  
- Вместе не работали, но знали друг друга, конечно. Отнесся я совершенно 
спокойно. У нас жизнь такая, что изменения происходят постоянно. 
- Чуть ли не каждый игрок в этой сборной России называет Брагина вторым 
отцом. Вы ощущаете это в работе? Вам это облегчает жизнь или наоборот?  
- Отношение игроков к Валерию Николаевичу понять легко. Когда ты проходишь 
с тренером турнир и добиваешься успеха, это всегда сплачивает. Важно не 
забывать и тех тренеров, которые готовили ребят в командах, откуда они 
приходили в молодежную сборную. Брагин взрослый и опытный специалист, 
пользующийся авторитетом у молодых ребят. Он взял на себя определенную 
часть общения с игроками, так что мне стало легче. 
- С доминированием, игрой первым номером и контролем шайбы на шведском 
этапе Евротура не получилось, но мы видим, как стал играть СКА. Это 
молодежный чемпионат мира так повлиял на "смену курса"?  
- Российский хоккей всегда был атакующим, и сейчас мы, можно сказать, 
возвращаемся к своим корням. Да, свою роль здесь сыграл и молодежный 
чемпионат мира, где наши ребята показали отличную игру. Чисто 
оборонительными действиями матчи сегодня не выигрываются. Хоккей быстро 
меняется, так что нужно постоянно совершенствоваться. 
- Первый сезон на посту главного тренера сборной России и СКА. Насколько все 
изменилось для вас?  
- По функционалу по сравнению с прошлым сезоном не так много что 
поменялось, но ответственность за принимаемые решения теперь на мне 
совершенно иная. 
- Вы очень много общались с Овечкиным в Братиславе. У вас теплые отношения 
с Александром?  
- Помню, как он пришел в первую команду "Динамо" молодым пацаном. Мы с ним 
вместе жили, вместе играли, поэтому у нас нормальные отношения. Сейчас не 
так много общаемся, но общие воспоминания, общее динамовское прошлое 
объединяет нас. 
- В Словакии ему не хватило эмоций или сил?  
- Мы долго и много говорили с Сашей. Он сам сказал, что это два разных вида 
спорта: игра на маленькой и большой площадках. На маленькой - у него есть 
своя точка, есть свои движения, которые отработаны до автоматизма. На 
чемпионате мира все было по-другому: другая разметка, другая дистанция, 
другой объем работы. И он не успел перестроиться. Но Овечкин все равно 
принес огромную пользу, пусть даже не результативностью, но своим 
отношением к делу, своими лидерскими качествами в коллективе. 
- Могли допустить, что спустя семь лет будете главным тренером сборной 
России?  
- Не мог никак. Представить, что буду тренировать СКА? И тем более - сборную 
России? Да даже мыслей таких не было. Это опять же к разговору о том, как 
быстро и неожиданно все меняется в нашем хоккейном мире. 
- Но мечта была же, наверное?  
- Все мечтают, но предвидеть, что когда-то это сбудется... Теперь, когда я 
приобрел этот опыт, понял для себя, что нужно просто делать свое дело, 
стараться делать его хорошо, а там уже жизнь расставит всех по местам.  



 

 

- Вы как-то вспоминали детали ухода из ярославского "Локомотива". Расскажите, 
как получили предложение от ФХР в 2018 году.  
- Помню, сидел дома, когда раздался звонок. Позвонил Роман Борисович 
Ротенберг и предложил войти в тренерский штаб на апрельский этап Евротура. 
- Сказали: "Мне надо подумать. Пожалуйста, перезвоните позже"?  
- ( смеется) Сказал, что еду. Как раз в Ярославль мы и поехали на первый матч 
тогда. Потом отработали чемпионат мира, после чего нас штабом пригласили в 
СКА. Так все и пошло.  
- Вы же тогда долго сидели без работы?  
- Ноябрь, декабрь, январь, февраль... Четыре месяца, получается.  
- И никаких не было вариантов?  
- На тот момент уже были предложения, так что мне пришлось звонить людям и 
объяснять ситуацию. 
- Самый крутой поворот в жизни?  
- Без сомнений. Я же говорю, не мог даже предположить такого поворота 
событий.  
- Что испытываете, когда выводите свою команду на матч против Знарка?  
- Уважение, в первую очередь. Конечно, хочется обыграть человека, который 
многого добился. Учителя обыграть, будем называть вещи своими именами. 
- Хватку он не теряет, судя по этому сезону.  
- Молодец! Знарок один из наших величайших тренеров. По заслугам он уже 
входит в когорту великих. 
Работа тренера всегда подразумевает давление, шанс быть уволенным есть 
всегда 
- Ровно два года до Олимпиады в Пекине. Вы смотрите в ту сторону, или это 
слишком далеко пока?  
- Знаю стратегию и философию ФХР, сборной России, знаю, как мы развиваемся, 
как готовимся к Олимпиаде. Но что касается себя, то так далеко не загадываю. 
Все быстро меняется у нас, два года - это очень много. 
- Это давит, что нет никаких гарантий?  
- Работа главного тренера сама по себе подразумевает большое давление, 
постоянные стрессовые ситуации. И у тебя постоянно есть шанс быть 
уволенным. 
- Ваш контракт рассчитан до конца этого сезона?  
- Да. 
- Тем не менее, последний вопрос - про Пекин. Вы хотели бы увидеть на Играх в 
Китае игроков из НХЛ?  
- Я бы очень хотел. Это будет огромный праздник для хоккейного сообщества, 
великое событие. Да, был Кубок мира в 2016 году, но когда игроки только из 
отпуска приходят, - это не то. Олимпиада проводится в феврале, когда все на 
ходу. И если все лучшие приедут в Китай - вот это будет уровень.  

https://rsport.ria.ru/20200210/1564467042.html 

Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 февраля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 10 февраля 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 10 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20200210/1564467042.html
https://allhockey.ru/news/show/378117-Kudashov_ya_by_ochen_hotel_uvidet_v_Pekine_igrokov_iz_NHL
https://www.championat.com/hockey/news-3968232-kudashov---ob-oi-2022-tak-daleko-ne-zagljadyvaju-postojanno-est-shans-byt-uvolennym.html
https://www.sportsdaily.ru/news/aleksej-kudashov-rasskazal-o-chem-bolshe-vsego-zhaleet-kak-igrok
https://www.sports.ru/hockey/1083171019.html


 

 

"Нужно уволить одного из тренеров. Но молодежь не троньте!" Андрей 
Назаров - о том, как реагировать на провал сборной (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 10 февраля 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" подводит итоги шведского этапа Евротура вместе с 
известным тренером Андреем Назаровым. Напомним, что сборная России 
проиграла все три поединка - Финляндии (0:3), Швеции (2:5), Чехии (3:4 по 
буллитам).  
 - В составе этой сборной России было сразу шесть игроков из молодежной 
сборной - Александр Романов, Григорий Денисенко, Данила Галенюк, Василий 
Подколзин, Кирилл Марченко, Иван Морозов. Стоит ли ее так ругать?  
 - Это наш ближний резерв. Это наши лучшие в перспективе игроки. Многие из 
этих ребят уже находятся почти что под контрактами с клубами НХЛ. Дать им 
уехать в Северную Америку, но не выпустить в матчах за сборную России - это 
глупость. 
Все равно ребят нужно развивать. Показывать им, что они нужны национальной 
команде. Да, немного неудачно сыграли по определенным причинам. Глава 
штаба Роман Ротенберг сказал, что наши тренеры плохо работали на лавке. 
 - Это когда возник момент, что сборная России каталась полминуты вчетвером. 
Пятого забыли выпустить.  
 - Предлагаю самый простой вариант - уволить одного из тренеров. 
 - Кого?  
 - Любого. На выбор. Но убедительная просьба - не трогать молодежь. Это наш 
ближний резерв. И мы этим резервом всей нашей хоккейной братией будем 
пользоваться в следующие 10-15 лет. 
Нельзя их трогать. Пусть нормально развиваются. Но что такое Евротур? Да 
ничего страшного. Ну а ФХР делает все правильно. Лучше пожертвовать одним 
тренером, чем загубить шесть новых звездочек. 
- Вячеслав Быков в своей экспертной оценке дал понять, что мы молодых 
бросили под танки. Согласны?  
 - Сразу же не соглашусь с уважаемым Вячеславом Аркадьевичем. Я лично знаю, 
что у трех хоккеистов есть предложения из НХЛ. То есть в НХЛ им можно ехать, 
а за сборную нельзя играть? 
Ну да, неудачный результат. И что? Давайте тренера увольнять. Зачем пацанов 
трогать? У вас четыре человека на лавке стоят. Выбирайте любого. 
 - Как вам в сборной Павел Порядин, который играл у вас в "Нефтехимике"?  
 - Очень хороший хоккеист. Понравилось, как он вышел на замену. Я ему долго 
объяснял в "Нефтехимике": "Чтобы стать звездой, нужно отдаваться на 150 
процентов". Вижу, что мои слова до него доходят. И потихонечку у нас начинает 
формироваться новая звезда. Порядин был объективно лучшим в сборной 
России в Стокгольме. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152411_Nuzhno_uvolit_odnogo_iz_trene
rov_No_molodezh_ne_tronte_Andrej_Nazarov__o_tom_kak_reagirovat_na_proval_s
bornoj 

Похожие сообщения (4): 

• Sportbox.ru, Москва, 10 февраля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 10 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152411_Nuzhno_uvolit_odnogo_iz_trenerov_No_molodezh_ne_tronte_Andrej_Nazarov__o_tom_kak_reagirovat_na_proval_sbornoj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152411_Nuzhno_uvolit_odnogo_iz_trenerov_No_molodezh_ne_tronte_Andrej_Nazarov__o_tom_kak_reagirovat_na_proval_sbornoj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152411_Nuzhno_uvolit_odnogo_iz_trenerov_No_molodezh_ne_tronte_Andrej_Nazarov__o_tom_kak_reagirovat_na_proval_sbornoj
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/Evro_Hokkej_Tur/spbnews_NI1152448_Andrej_Nazarov_KKhL_nichut_ne_khuzhe_Jevrotura_Inache_u_nas_ne_zabirali_by_tak_mnogo_igrokov_v_Severnuju_Ameriku
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-10-nazarov-luchshe-pozhertvovat-odnim-trenerom-chem-zagubit-shest-novykh-zvezdochek
https://allhockey.ru/news/show/378119-Nazarov_dlya_menya_pokazatel_chto_nashu_molodezh_hotyat_uvezti_v_NHL


 

 

 
Форвардом "Сочи" Стремваллем интересуются "Детройт" и "Эдмонтон" 
(Чемпионат.com, Москва, 10 февраля 2020) 
Нападающий хоккейного клуба "Сочи" Мальте Стремвалль вызывает интерес в 
Национальной хоккейной лиге, информирует Hockey Sverige. Как сообщается, 
кандидатуру 25-летнего шведского форварда изучают сразу несколько клубов, 
наибольший интерес проявляют "Детройт Ред Уингз" и "Эдмонтон Ойлерз".  
Стремвалль проводит первый сезон в Континентальной хоккейной лиге. В 44 
матчах за "Сочи" нападающий записал на свой счет 36 (19+17) баллов при 
показателе полезности "+10" и 12 минутах штрафного времени. В среднем 
форвард проводит на площадке 17 минут за матч.  

https://www.championat.com/hockey/news-3968274-forvardom-sochi-strjomvallem-
interesujutsja-detrojt-i-edmonton.html 

Похожие сообщения (10): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 февраля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 10 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 10 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Эксперты: игроки НХЛ скорее поедут на Олимпиаду-2022 (Чемпионат.com, 
Москва, 10 февраля 2020) 
Минувшие выходные прошли под знаком новостей о возможном участии игроков 
НХЛ и Олимпийских играх - 2022, которые пройдут в Пекине. Сначала 
авторитетный заокеанский инсайдер Эллиотт Фридман сообщил, что переговоры 
между МОК и НХЛ продвинулись, поэтому вероятность того, что на ОИ-2022 
удастся собрать всех сильнейших, значительно возросла. 
Позднее слова Фридмана опроверг глава штаба сборной России, первый вице-
президент ФХР Роман Ротенберг. По оценке букмекеров, шансы звезд НХЛ 
поехать в Пекин достаточно неплохие. Сделать ставку на то, что игроки лиги 
примут участие в Олимпиаде-2022, можно с коэффициентом 1.70. Это примерно 
54% вероятности. Сделать ставку на то, что, как и на Олимпиаде-2018, в Пекине 
не будет представителей НХЛ, можно за 2.03 (46%). 
Читайте также обзоры букмекеров в рейтинге "Чемпионата": подробное описание 
плюсов и минусов всех легальных букмекеров России.  

https://www.championat.com/bets/news-3968178-eksperty-igroki-nhl-skoree-poedut-
na-olimpiadu-2022.html 

К заголовкам сообщений 

Капитан российской молодежки едет в НХЛ. Пока он не попадает даже в 
состав "Локомотива" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 10 февраля 2020) 
Нападающий "Локомотива" Григорий Денисенко, который дебютировал за 
сборную России на прошедшем в Швеции этапе Евротура, после этого сезона 
уедет в Северную Америку. По информации "БИЗНЕС Online", 19-летний 
форвард подпишет контракт с "Флоридой", которая задрафтовала его в 2018 году 
под общим 15-м номером. 
Пока нет ясности, когда произойдет сделка - в межсезонье или сразу после 
вылета "Локомотива" из плей-офф. Ярославцы вряд ли пройдут дальше первого 
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раунда: в четвертьфинале Западной конференции они встретятся со СКА, ЦСКА 
или московским "Динамо". Так что вполне вероятно, что уже к 10 - 12 марта 
Денисенко закончит сезон в КХЛ. В любом случае, руководство "Флориды" 
достигло принципиальной договоренности с хоккеистом, что следующий сезон он 
начнет в системе "Пантерз". 
ПОЧЕМУ ПЕРЕХОД СОСТОИТСЯ В ЭТОМ ГОДУ? 
"Флорида" была готова пригласить российского юниора еще два года назад, 
сразу после драфта. Генеральный менеджер "Пантерз" Дэйл Тэллон сыпал 
комплиментами в адрес игрока: "Он очень подвижен, техничен, у него взрывная 
скорость. Из таких получаются особенные крайние нападающие". Но 
ярославский клуб незадолго до этого продлил соглашение со своим 
воспитанником до конца сезона 2019/20.  
Денисенко считается лучшим проспектом "Флориды", а The Athletic вообще 
включил его в пятерку самых перспективных игроков, не выступающих в НХЛ.  
КАК ДЕНИСЕНКО ПРОВОДИТ ЭТОТ СЕЗОН? 
Проблема Денисенко в том, что на взрослом уровне он пока не проявляет себя 
так, как в молодежке. И в КХЛ, и на молодежных чемпионатах мира у Григория 
по 18 набранных очков. Вот только если на МЧМ Денисенко сыграл 14 матчей, то 
в КХЛ - 68. 
В 32-х матчах нынешнего сезона за "Локомотив" у Денисенко всего 9 (5+4) очков, 
а перед перерывом на Евротур серебряный призер МЧМ-2020 и вовсе угодил в 
запас. Он закончил игру против ЦСКА (0:3) 23 января с показателем полезности 
-2 и пропустил четыре матча. Дело не в конфликте с тренером, а в усталости. 
Главный тренер ярославцев Майк Пелино возмущался занятостью игрока в 
сборной: "В целом программа молодежной сборной к нему несколько 
несправедлива. Он много пропустил летом, провел много времени вне клуба, 
готовясь к молодежным турнирам. Отсутствовал в клубе в ноябре и больше 
месяца пропустил из-за МЧМ". 
Но и в целом игра Денисенко за "Локомотив" не впечатляет. Возможно, дело в 
постоянно меняющихся партнерах, но в этом сезоне Григорий получает 
достаточное игровое время - 13 минут и 17 секунд в среднем за матч. Тем не 
менее ни в тройке с Антоном Ландером, ни со Стефаном да Костой Денисенко не 
показывает яркой игры. Большую часть времени его просто не видно на 
площадке, в отличие от матчей за сборную. Главный тренер молодежной 
сборной Валерий Брагин отмечал лидерские качества Денисенко (поэтому он и 
выбрал его капитаном), но в клубе их пока не видно 
КАК ИЗМЕНИТСЯ "ФЛОРИДА" В МЕЖСЕЗОНЬЕ? 
На следующий сезон зарплатная ведомость "Флориды" уже загружена на 65,6 
млн долларов (при потолке в 81,5 млн). При этом заканчиваются контракты у 
нападающих топ-6 Майка Хоффмана и Евгения Дадонова, да и в целом 
соглашения на следующий год есть только у семи форвардов основного состава.  
Сейчас "Флорида" борется за попадание в кубковую восьмерку, и главная 
проблема команды - ужасная игра в обороне. Сергей Бобровский пропускает 
более трех шайб за игру, и дело не столько в нем, сколько в огромном количестве 
потерь и непонимании команды, как защищаться. Все ключевые защитники 
команды (Аарон Экблад, Кит Яндл, Антон Строльман) лучше играют в атаке, чем 
в обороне, и это сказывается. Так что на рынке свободных агентов "Флорида" 
наверняка постарается усилить эту позицию. 
КАКАЯ РОЛЬ ЖДЁТ ДЕНИСЕНКО? 
Проспектов уровня Денисенко во "Флориде" нет. Поэтому в клубе сделали все, 
чтобы забрать игрока сразу после окончания контракта с "Локомотивом". В 
ярославском клубе могут уговаривать игрока остаться, ведь он так и не стал 



 

 

лидером команды. Но вполне возможно, что в НХЛ у нападающего получится 
гораздо лучше, чем в родном клубе. 
Денисенко - быстрый и техничный, но при этом жесткий нападающий. У него 
были проблемы с игровой дисциплиной (несколько матч-штрафов на уровне МХЛ 
и КХЛ), но в этом сезоне у Григория всего 8 минут штрафа. В Северной Америке 
он может позволять себе играть более жестко, не опасаясь получить 
дисквалификацию за силовой прием. При этом начать Денисенко наверняка 
придется с АХЛ.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/251564 

К заголовкам сообщений 

Шестеркин свергает Короля Хенрика и покоряет НХЛ (Ньюс.ру (news.ru), 
Москва, 10 февраля 2020) 
Российский голкипер ставит рекорды в Национальной хоккейной лиге и 
становится настоящим нью-йоркским "рейнджером" 
NEWS.ru - о вратарской революции в клубе НХЛ "Нью-Йорк Рейнджерс", главным 
действующим лицом которой становится 24-летний россиянин Игорь Шестеркин, 
обновляющий клубные рекорды и все более прочно занимающий место в 
основном составе команды. 
Ранее за всю историю НХЛ подобное удавалось лишь трем вратарям - Кену 
Драйдену из "Монреаль Канадиенс" в 1971 году, Роберто Луонго из "Нью-Йорк 
Айлендерс" в 1999-м и Джеймсу Раймеру из "Торонто Мэйпл Лифс" в 2011-м. 
Во-вторых, теперь Шестеркин значится первым в списке вратарей-новичков 
"Нью-Йорк Рейнджерс", выигравших пять матчей из шести. 
Чтобы стать великим, надо знать, что ты великий, и он это знает. Думать о том, 
что ты являешься великим, - это не раздутое эго, а уверенность в себе. И 
Шестеркин этим качеством обладает, - сказал о российском новичке главный 
тренер "Рейнджерс" Дэвид Куинн. 
Шестеркин, являющийся воспитанником московских "Крыльев Советов", затем 
перешел в столичный "Спартак" и дебютировал в Континентальной хоккейной 
лиге (КХЛ) именно в составе "красно-белых" в сезоне-2013/14 (тогда ему было 18 
лет). А после на протяжении пяти сезонов был игроком петербургского СКА, в 
составе которого стал двукратным обладателем Кубка Гагарина (2015 и 2017 
годы). 
После завоевания в составе российской сборной титула олимпийского чемпиона 
Пхенчхана-2018 Шестеркин еще год отыграл в КХЛ и решился на штурм высот 
лучшей лиги мира. Но за океаном для россиянина все складывалось вовсе не так 
гладко. 
Выжить в АХЛ, устоять под напором "Лавины" из Колорадо 
Еще в 2014 году он был выбран "Нью-Йорк Рейнджерс" на драфте НХЛ под 
общим 118-м номером. В мае 2019-го Игорь подписал с "синерубашечниками" 
контракт новичка и осенью уже был в тренировочном лагере команды. Однако 
для начала его сослали в фарм-клуб "Хартфорд Вулф Пэк", выступающий в 
одной из низших лиг Северной Америки - АХЛ (Американская хоккейная лига), 
где российский голкипер провел 23 матча, в трех из которых отыграл "на ноль", 
и однажды был признан лучшим вратарем месяца в лиге. 
6 января нынешнего года Шестеркина впервые вызвали в расположение 
"Рейнджерс", и на следующий день он дебютировал в НХЛ, заняв место в 
воротах в домашнем поединке с "Колорадо Эвеланш". 
Начало первой игры за "Нью-Йорк" получилось для Игоря ужасным: к седьмой 
минуте первого периода он пропустил две шайбы после трех бросков соперника 
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в створ. Казалось, новичок находится на грани провала, и после еще одного гола 
"Лавины" из Колорадо его наверняка заменили бы. 
Однако затем жизнь стала налаживаться. "Рейнджеры", которых повел за собой 
другой россиянин - нападающий Артемий Панарин, не только отыгрались до 
конца первого периода, но в дальнейшем вырвали победу (5:3), а Шестеркин 
отразил 29 бросков из 32. 
Вратарская бригада, в которую в "Нью-Йорке" влился Шестеркин, весьма 
своеобразна: еще пару лет назад роль первого номера в ней безраздельно 
принадлежала опытнейшему шведу Хенрику Лундквисту, но затем Короля 
Хенрика постепенно начал теснить россиянин с болгарскими корнями Александр 
Георгиев. Кстати, на прошлогодний чемпионат мира в Словакии Георгиев ездил 
в качестве третьего вратаря и завоевал в составе сборной России бронзовые 
медали. 
Главное - вывести "Рейнджеров" в плей-офф 
Но теперь у Лундквиста, которому 2 марта будет 38 лет, и Георгиева (24 года ему 
исполнилось прямо сегодня, 10 февраля) появился весьма достойный конкурент. 
Причем динамика ситуации такова, что Шестеркин все чаще выходит 
победителем в этой конкурентной борьбе. 
Лучше иметь трех хороших вратарей, чем не иметь ни одного, - заявил по этому 
поводу официальному сайту НХЛ Дэвид Куинн. 
Понятно, что вратарский "пенсионный возраст" значительно выше, чем у 
полевых игроков, и голкиперы из категории 40+ вовсе не редкость даже в НХЛ. 
Но судя по уверенной игре Шестеркина и победным результатам "Рейнджерс" в 
матчах с его участием, россиянин вполне готов окончательно свергнуть Короля 
Хенрика с трона и унаследовать от него титул основного стража ворот "Нью-
Йорка". 
Куинн, кстати, подтвердил, что намерен продолжать делать ставку на 
Шестеркина, отметив стабильность российского вратаря. 
Играть продолжит лучший. Для нас больше не будет приоритетом желание 
поддерживать всех голкиперов в форме, давая им игровую практику по очереди. 
Главное - побеждать, и играть в воротах будет тот, кто делает это хорошо и 
помогает добиваться побед, - цитирует наставника "Рейнджерс" официальный 
сайт НХЛ. 
Стоит отметить, что Игоря еще в КХЛ отличали спокойствие и хладнокровие на 
площадке, и эти качества сейчас помогают ему закрепиться в лучшей лиге мира. 
Кроме того, Шестеркину повезло попасть в один из самых "русских" клубов НХЛ: 
помимо Панарина и Георгиева за "синерубашечников" выступает еще один 
нападающий - Павел Бучневич. В такой компании 24-летнему голкиперу было 
намного проще привыкнуть к новым обстановке и укладу жизни за Атлантикой. 
Попутно с борьбой за место в воротах "Рейнджерс" Шестеркину предстоит 
решать с командой главную суперзадачу сезона - выйти в плей-офф. Пока "Нью-
Йорк" находится далеко за чертой, отделяющей кубковую восьмерку в Восточной 
конференции НХЛ, от группы преследователей. Необходимо за 28 оставшихся 
игр ликвидировать отставание в 11 очков - кто сказал, что это невозможно? 
Тем более если "Рейнджеры" с Шестеркиным в воротах будут идти по графику 
удачливого российского новичка, выигрывая по пять матчей из шести. 

https://news.ru/hockey/shestyorkin-svergaet-korolya-henrika-i-pokoryaet-nhl/ 
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Михаил Захаров: Басков готов сделать минское "Динамо" первым 
частным клубом? Это утопия (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 
10 февраля 2020) 
Наставник сборной Беларуси Михаил Захаров расстроен, что у национальной 
команды нет своего дома, а также не верит, что минское "Динамо" станет 
частным клубом. 
- Перед чемпионатом мира не возникнет проблем организационного плана? 
- Федерация делает все возможное, хотя сейчас все в запущенном и блеклом 
состоянии. У администраторов даже станков нормальных нет. Что-то у "Юности" 
берем, что-то у "Динамо". Я удивлен, что на складе ничего нет, хотя при 
Рачковском деньги в федерации были большие. У пресс-атташе даже 
фотоаппарата нормального нет. 
- К чемпионату мира будете готовиться на "Чижовка-Арене"? 
- Конечно! "Минск-Арена" исключена! Она не подходит для подготовки 
национальной команды. Только на "Чижовке". Тем более, на "Минск-Арене" надо 
делать ремонт перед чемпионатом мира - там уже лет 14 ничего не делали. 
Но вообще удивительно, что у национальной сборной нет своего дома. Даже 
присесть негде. Но сейчас все двигается в позитивном ключе. Мэр нам помогает. 
- Перед чемпионатом мира сборная сыграет с Латвией, Казахстаном и 
Германией. 
- Хорошие будут матчи - в этом я уверен. Со всеми предстоит очень непросто. 
Казахи крепкую команду к нам привезут, немцы перед чемпионатом мира будут 
в полной боевой готовности, латыши тоже хороши. Да и у нас состав будет 
немного другой: рассчитываем на приезд Сушко и Шаранговича - парни горят 
желанием сыграть за сборную. Со всеми мы держим связь. 
- В пятницу Дмитрий Басков заявил, что готов сделать "Динамо" первым частным 
клубом. Как вам такая идея? 
- Это утопия. Мне кажется, у нас это очень сложно осуществить, - сказал Захаров, 
сообщает официальный сайт ФХРБ. 

https://belarushockey.com/cm2012/news_cm12/2020/02/10/mihail-zaharov-baskov-
gotov-sdelat-minskoe-dinamo-pervym-chastnym-klubom-eto-utopija/ 

К заголовкам сообщений 

Михаил Анисин: "Хумо" в КХЛ - наш ответ "Сиэттлу" в НХЛ" (Russia-
hockey.ru, Москва, 11 февраля 2020) 
31-летний снайпер "Хумо" - о победном голе в ворота тверского "Динамо" (5:4), 
который впервые в истории вывел узбекский клуб в плей-офф ВХЛ, для Russia-
Hockey.ru  
КУБКОВЫЙ ГОЛ ЗА "ХУМО" - В ОДНОМ РЯДУ С ЗОЛОТЫМИ ШАЙБАМИ ЗА 
"ДИНАМО"  
- Михаил, в России победу "Хумо" не особо заметили, хотя она стала 
исторической для хоккея постсоветского пространства, - начинаем общение с 
популярным форвардом после вчерашнего матча в Нижнем Новгороде, где 
узбекский клуб победил - 4:1, а Анисин к голу добавил передачу.  
- Перед стартом дебютного сезона перед "Хумо" была поставлена задача выйти 
в плей-офф. За несколько игр до окончания чемпионата мы ее решили, так что в 
Ташкенте и хоккейном Узбекистане был праздник, да и в России наш успех 
отметили. На этой волне выдали хороший матч в Нижнем, закрепили командное 
достижение.  
- Символично, что победный гол, выведший клуб в плей-офф, забили именно вы, 
причем фактически в ворота фарм-клуба не чужого вам московского "Динамо"?  

https://belarushockey.com/cm2012/news_cm12/2020/02/10/mihail-zaharov-baskov-gotov-sdelat-minskoe-dinamo-pervym-chastnym-klubom-eto-utopija/
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- С "Динамо" мне всегда везет, тем более с такими партнерами по звену - очень 
талантливым омичом Максимом Казаковым и мотором тройки Артемом 
Ворошило. А если совсем серьезно, то с возрастом и опытом начинаешь 
понимать, что гол - это результат командной работы. Выход в плей-офф - наш 
общий успех, игроков, тренеров, руководства, персонала.  
Ну а в своей коллекции эту шайбу поставлю в один ряд с семью победными 
голами в золотом плей-офф-2012 с "Динамо" и с голом, который в серии 
"Северстали" и "Локомотива" вывел Череповец во второй раунд.  
АРЕНА В ТАШКЕНТЕ - ЛУЧШАЯ В ВХЛ И В ТОП-5 В КХЛ  
- О "Хумо" в России не очень хорошо известно.  
- И напрасно. Новый президент Узбекистана задал вектор на Россию, у нас 
амбициозный клуб, который взял курс на КХЛ. "Хумо-Арена", вмещающая 12 500 
зрителей, - однозначно лучшая в ВХЛ и, на мой взгляд, войдет в топ-5 в КХЛ.  
Кстати, у нас много болельщиков и в России. Во всех городах страны и прежде 
всего в Москве на матчи приходят наши поклонники. На мой взгляд, если "Хумо" 
примут в КХЛ, то это будет достойный ответ "Сиэттлу", через год вступающему в 
НХЛ.  
- Как оцените сезон лично для себя - 32 матча, 6 шайб, 20 очков, 78 бросков, 
среднее игровое время - 15:22?  
- Самое главное, что решена командная задача. Если о личном, то чувствую, что 
возвращаюсь на свой уровень - и функциональный, и технико-тактический. 
Благодарен главному тренеру Евгению Попихину за приглашение уже по ходу 
сезона.  
- В прессе вы образно отрекомендовали его, как тренера, который может и 
топнуть, и хлопнуть.  
- Все верно, это сильный специалист, он много работал в КХЛ. Как результат - 
"Хумо" в свой первый же профессиональный сезон вышел в плей-офф.  
АМБИЦИЙ МНОГО, БУДЕМ НАВЕРСТЫВАТЬ УПУЩЕННОЕ  
- Что скажете об уровне ВХЛ?  
- На удивление плотная лига, где с лидерами порой проще, чем с аутсайдерами.  
- Где играть сложнее - в ВХЛ или КХЛ?  
- Мне кажется, в ВХЛ. Здесь все бьются, играют не столько на классе, сколько за 
счет характера, амбиций, результативность не такая высокая, как в КХЛ. Плюс 
сложная для любой лиги с 34 командами логистика, в КХЛ она объективно проще.  

http://russia-
hockey.ru/articles/anisin/%D1%80%D0%B3mo_nash_otvet_seattlu_v_nhl/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Не числом, а умением. Игроки из КХЛ в европейских сборных на Шведских 
играх (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 февраля 2020) 
По сравнению с предыдущими двумя этапами Евротура представительство на 
Шведских играх хоккеистов из КХЛ в европейских сборных сильно снизилось - 
главным образом, из-за травм. Однако подавляющее большинство тех, кто 
остался в строю, сыграли на высоком уровне, и могут записать себе этот турнир 
в актив.  
Восемь с половиной периодов  
Финская сборная, имевшая самое малочисленное представительство игроков из 
КХЛ, наряду со сборной России выступила на турнире откровенно неудачно. По 
сути финны ударно провели лишь стартовые семь минут первого матча, а 
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остальные восемь с половиной периодов проиграли с общим счетом 2:8. Но при 
этом не сказать, что играли они плохо. Играли-то вполне прилично, вот только в 
завершении атак у них не клеилось, а при контратаках соперника - и вовсе 
расклеивалось.  
Питерский армеец Йори Лехтеря и особенно московский динамовец Тему 
Пулккинен были весьма заметны на льду. Именно Пулккинен открыл счет в матче 
с нашей сборной, повергнув ее в нокдаун, и был на льду, когда забивался второй 
гол. Как и Лехтеря - поскольку против России и Чехии оба они выходили в первой 
тройке. В игре против шведов Юкка Ялонен разбил ударное звено, оставив в нем 
только динамовца; армейца же отправил на усиление третьей тройки. Однако 
когда потребовалось спасать игру, Лехтерю вернули обратно; впрочем, это ни к 
чему не привело, кроме как голу в пустые ворота - оба в это время находились 
на площадке, пытаясь спасать.  
Главный Зогорна и реабилитация Ержабека  
Милош Ржига призвал в свою команду двух защитников и трех нападающих из 
КХЛ, и в первой игре - против шведов - вместо ожидавшегося "братского звена" 
создал "звено КХЛ", поставив к хабаровчанам Томашу и Гинеку Зогорне Томаша 
Гику из "Трактора". Челябинец к братьям вписался не очень органично, и в 
следующей встрече был "понижен", а его место занял самый младший Зогорна, 
Радим. В сущности, братское трио и выиграло матч у финнов; главным образом 
- благодаря Томашу. Именно он с передачи Гинека забил ключевой, переломный 
гол при счете 1:1 за шесть секунд до конца второго периода. А за минуту и шесть 
секунд до конца третьего, оказавшись перед пустыми воротами финнов, мог 
совершенно спокойно сделать дубль, но вместо этого по-братски катнул шайбу 
Гинеку, чтобы забил он. В третьей игре Томашу, недавно восстановившемуся 
после травмы, Ржига предоставил отдых, и без него братья на льду практически 
потерялись.  
Якуб Ержабек из "Витязя" был, пожалуй, самым заметным защитником сборной 
Чехии. Проводил на льду много времени, выполнял огромный объем работы; 
правда, и брака допускал немало. В матче против сборной России находился на 
льду при всех трех шайбах, заброшенных нашими, но реабилитировался сразу 
за все голевым пасом за долю секунды до сирены, позволившем чехам 
перевести встречу в овертайм. Возвращаясь к Гике, можно отметить, что в той 
игре он отдал результативную передачу, когда чехи сравняли счет первый раз, и 
косвенно был причастен ко второму разу. Но чуть было не перечеркнул эти 
достижения необязательным удалением в самом начале овертайма; к его 
счастью, россияне его не реализовали - иначе быть ему, как пить дать, главным 
антигероем.  
Давид Скленичка из "Йокерита", в противоположность Ержабеку, был одним из 
наименее заметных чешских защитников. В первом матче не участвовал, в двух 
остальных выходил в третьей паре, но ближе к сирене оставался на лавке. Во 
встрече с Россией после второго перерыва на льду вообще больше не 
появлялся.  
Стена Хелльберг, спасатель Бенгтссон, пулемет Стремвалль  
Шведы впервые с 2013 года выиграли домашний этап Евротура, и вряд ли это у 
них получилось бы без Магнуса Хелльберга из СКА. Свои матчи - против Чехии 
и Финляндии - он отыграл почти безупречно, и по праву был признан лучшим 
вратарем турнира, а также вошел в его символическую сборную (а мнения 
организаторов, определяющих лучших игроков, и журналистов, выбирающих 
сборную, совпадают далеко не всегда). Подменявший его во второй встрече 
Ларс Юханссон был не так надежен, но россияне великодушно нагрузили 



 

 

московского армейца всего 18 бросками. С 16 из них он справился, и этого "Тре 
Крунур" для победы хватило с запасом.  
Еще один защитник ЦСКА Клас Дальбек тоже удачно сыграл против сборной 
России - отдал две голевые передачи. С чехами сыграл неброско, но очень 
надежно, а в матче с финнами получил отдых. Как и сочинец Мальте 
Стремвалль. Во встрече с россиянами он был не очень заметен, и в третьем 
периоде провел на льду лишь две минуты: то ли получил повреждение, то ли 
просто игра не пошла - так или иначе против финнов он не попал в заявку. Зато 
был одним из главных действующих лиц стартового матча против Чехии - именно 
с его передачи была заброшена победная шайба. Но дело даже не в этой 
передаче, а в сврехзаряженности на ворота: Стремвалль нанес семь бросков в 
створ, тогда как его партнеры, вместе взятые, потревожили Романа Вилла 18 
раз.  

https://www.khl.ru/news/2020/02/10/465861.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

От Польши до Японии с клюшкой. В каких странах завершают карьеру экс-
хоккеисты СКА? (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), 
Санкт-Петербург, 10 февраля 2020) 
За 12 лет существования КХЛ за петербургский СКА сыграли 185 хоккеистов. У 
одних впоследствии сложилась потрясающая, как у Артемия Панарина и Евгения 
Дадонова, карьера за океаном, у других она пошла совсем не так, как мечталось, 
а кто-то сегодня вынужден доживать свой спортивный век в экзотических, по 
хоккейным меркам, странах.  
Минувшим летом защитник Сергей Перетягин вернулся в Петербург с выбитым 
зубом, но при этом жутко довольный. Весной он впервые стал чемпионом 
страны, пусть и не самой хоккейной - Румынии. За СКА Перетягин провел в свое 
время пять сезонов. Действовал жестко, неуступчиво, как правило, предпочитая 
надежность созиданию. После же того как в 2010 году его обменяли в "Амур", 
началась кочевая жизнь - десять городов за восемь сезонов, последним пунктом 
стал румынский Брашов.  
В местном чемпионате платят немногим меньше, чем в нашей ВХЛ, зато и игр, и 
разъездов куда меньше. Из бывших игроков СКА в Румынии играли форварды 
Денис Швидкий, Константин Панов, Алексей Симаков, а Евгений Скачков 
продолжает выступать за "Дунай" из города Галац. Год назад Панов завершил 
карьеру, став со старейшим румынским клубом "Чиксереда" из города Меркуря-
Чук бронзовым призером страны, Перетягин этой весной с "Короной" выиграл 
чемпионат страны и на высокой ноте тоже завязал с хоккеем, 
переквалифицировавшись в рестораторы.  
Другое популярное направление среди экс-хоккеистов СКА - Китай. В системе 
"Куньлуня" в последние годы, правда, выступали в основном ребята из дочерних 
команд СКА - вратари Иван Налимов и Александр Скрынник, форварды Филипп 
Толузаков, Йонас Энлунд, Арсений Хацей, Юрий Скворцов, а также обладатель 
Кубка Гагарина-2015 Алексей Поникаровский. Игроки рассказывают, что в Китае, 
несмотря на сомнительные хоккейные традиции, хорошие оклады, а иначе 
добротных исполнителей в Поднебесную не заманить.  
Еще восточнее, до Японии, в прошлом сезоне добрался экс-нападающий СКА 
Тимофей Шишканов. В одной команде с Ильей Ковальчуком и Александром 
Овечкиным он выигрывал чемпионаты мира среди юниоров и молодежи, неплохо 
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котировался на драфте НХЛ, однако в Северной Америке у него не пошло, в КХЛ 
тоже проявить себя толком не получилось, и в конце концов форвард оказался в 
Азиатской лиге, объединяющей команды Кореи, Японии и российский ХК 
"Сахалин". После трех сезонов в "Сахалине" Шишканова позвал клуб "Тохоку", 
что в японском Хатинохе на севере страны, где он быстро стал лучшим 
бомбардиром и снайпером.  
В Азии вообще модно делать ставку в трансферной политике на ветеранов из 
Европы. Реанимированный несколько лет назад узбекский "Хумо" сейчас бойко 
выступает в российской высшей лиге, а капитаном в команде воспитанник 
петербургского "Спартака", в прошлом игрок СКА Александр Щербина. В 
соседнем Казахстане за "Арлан" из Кокшетау выступает экс-нападающий СКА 
Дмитрий Шитиков, а пять лет назад в этом клубе завершал карьеру выходец из 
колпинского хоккея Антон Малышев, сыгравший за СКА 14 раз, сегодня он 
детский тренер.  
За карагандинскую "Сарыарку" до недавнего времени играл ведущий защитник 
большинства при Милоше Ржиге двукратный обладатель Кубка Гагарина и 
двукратный чемпион России в составе "Ак Барса" Андрей Первышин. Андрею 
хоккей надоел давно, и честно себе в этом признался он, только оказавшись год 
назад во Франции в составе "Шамони". Европейские страны, не избалованные 
хоккеем высокого уровня, тоже нередко становятся приютом для сошедших с 
орбит некогда топовых игроков. В чемпионате Словакии за "Дуклу" сейчас 
выступает экс-защитник СКА чемпион мира-2008 Дмитрий Воробьев. Польский 
лед последние полтора сезона разрезает экс-форвард СКА Александр Головин 
- он играет за "Лотос" из Гданьска. Там же, в чемпионате Польши, в городе Тыхы 
обосновался некогда лучший снайпер (20 шайб) розыгрыша Кубка Гагарина в 
составе "Металлурга" Глеб Клименко, для карьеры которого роковым оказалось 
последующее возвращение в СКА: в Питере он стал разменной монетой для 
трансферов.  
По соседству, в Германии, заканчивал свой игровой век Дэвид Немировски, 
недавно гостивший в Питере в качестве главного тренера нижегородского 
"Торпедо". Во второй половине десятых канадо-россиянин провел за СКА три 
сезона, после которых настолько стремительно сдал, что оказался в 
полулюбительской немецкой лиге.  
Центрфорвард Теему Рамстедт, появившийся в СКА при Юкке Ялонене, с тех 
пор успел завершить карьеру и возобновить ее. Сейчас он играет неподалеку от 
Петербурга за "СайПу" из Лаппеенранты. В Швеции за МОДО выступает экc-
защитник сборной России и СКА Николай Белов. Сейчас ему 32 года, и он тоже 
вернулся в хоккей после двух лет простоя.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ot-polshi-do-yaponii-s-klyushkoy-v-kakikh-
stranakh-zavershayut-kareru-eks-khokkeisty-ska/ 

К заголовкам сообщений 

Казахстан проехал мимо Олимпиады-2022. Звездная команда Скабелки 
проиграла польским ноунеймам (Sport24.ru, Москва, 10 февраля 2020) 
Такого конфуза от игроков КХЛ никто не ждал.  
Олимпиада - главный турнир четырехлетия даже для такого вида спорта, как 
хоккей, где каждый год проходят чемпионаты мира и разыгрываются почетные 
кубковые трофеи между клубами. Пока в Северной Америке и России горячо 
обсуждают возможность присутствия игроков НХЛ в Пекине, маленькие сборные 
пытаются отобраться на Игры. Казахстан свою попытку провалил.  
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Квалификация на олимпийский турнир в мужском хоккее довольно сложная 
процедура. Китай, как хозяйка, автоматически попадает, плюс восемь лучших 
команд в мировом рейтинге получают места. Путевки уже есть у России, Канады, 
Швеции, Финляндии, США, Чехии, Германии и Швейцарии. Остальные три 
сборные имеют возможность попасть на Игры через квалификационные 
турниры, которые за два года до начала соревнований во всю идут. Сначала 
проводятся три турнира пре-квалификации. В первом раунде участвуют те, кто 
находятся внизу рейтинга ИИХФ. В первом раунде выиграла Киргизия, прошла 
дальше, но на следующей стадии заняла последнее место в группе.  
Команда Андрея Скабелки на домашнем льду обыграла Украину (8:1) и 
Нидерланды (7:1), а в решающем матче уступила Польше (2:3). В итоге казахи 
заняли второе место в группе H и завершили олимпийский историю-2022. В 
воскресном матче хозяева нанесли 53 (против 17) бросков по воротам поляков, 
но все равно проиграли. Не спас хозяев и дубль Дастина Бойда. Лучшим игроком 
матча стал вратарь польской сборной с американскими корнями Джон Мюррей, 
отразивший 51 бросок. 32-летний голкипер родился в США, а в 26 лет поехал 
играть в Польшу, где в скором времени получил гражданство. Выступает Мюррей 
в польском чемпионате, который по силе даже не сравнить с другими 
европейскими лигами. В сборной Польше практически все игроки, за 
исключением троих, играют дома, что как бы намекает на уровень подготовки 
команды.  
У Скабелки в распоряжении были Бойд, Доус, Волк, Акользин, Диц, Шевченко, 
Карлссон. Все эти имена прекрасны знакомы болельщикам КХЛ. Эти хоккеисты 
должны были с закрытыми глазами обыгрывать поляков, но недонастрой и 
волнение сгубили фаворита. Главный тренер взял вину за поражение на себя, 
отметив, что команда не смогла выполнить поставленную задачу. После такого 
обычно прощаются с тренером. Однако, как правило, в Казахстане не увольняют 
наставников за три недели до плей-офф. Конечно, шансы Скабелки потерять 
работу весной увеличились, но все-таки многое будет зависеть от чемпионата 
мира (на результаты "Барыса" смотрят в последнюю очередь, главное - 
национальная команда).  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-10-sbornaya-kazakhstana-sensatsionno-
proigrala-polshe-i-ne-smogla-otobratsya-na-olimpiyskiye-igry-2022 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 10 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Стэплтон: после моего интервью о России было реально страшно. Мне 
звонили из Москвы (Чемпионат.com, Москва, 10 февраля 2020) 
Известный нападающий Тим Стэплтон поделился мнением о резонансе, которой 
вызвало его интервью о жизни в России. Ранее игрок в подкасте Spittin Chiclets 
негативно оценил российскую действительность. 
"Запись подкаста с моим интервью вышла ночью, а ранним утром я получаю смс 
от своего агента в КХЛ. "Тим, ты в трендах СМИ России!" Меня осенило: "Блин, 
это же подкаст". Спрашиваю: "Это хорошо или плохо?" Он говорит: "Ты 
уничтожил легендарного тренера Крикунова!" А я же просто рассказывал истории 
и не хотел его уничтожить. Да, у нас были споры, но я ничего не врал. Он мне: 
"Прежде всего запомни. Его зовут не Игорь, а Владимир Крикунов. Владимир!" Я 
такой: "Да, точно-точно. Но так даже лучше. Значит, я ничего не врал, ведь 
рассказывал об Игоре Крикунове!". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-10-sbornaya-kazakhstana-sensatsionno-proigrala-polshe-i-ne-smogla-otobratsya-na-olimpiyskiye-igry-2022
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-10-sbornaya-kazakhstana-sensatsionno-proigrala-polshe-i-ne-smogla-otobratsya-na-olimpiyskiye-igry-2022
https://www.sports.kz/news/zvezdnaya-komanda-skabelki-proigrala-polskim-nouneymam-fiasko-sbornoy-kazahstana-oshelomilo-rossiyskoe-smi


 

 

А потом я получил голосовое сообщение. Кто-то звонил мне четыре дня с 
неизвестного номера. Я даже подумал, что вдруг это коллекторы, хотят стрясти 
с меня денег. Вот, послушайте: "Тим Стэплтон, ты должен позвонить мне в 
Москву. Код страны ты знаешь. Ты должен позвонить мне сегодня по такому-то 
номеру. Ты должен позвонить сегодня!". А это уже угроза! Я так и не позвонил. Я 
подумал, что кто-то мог меня разыграть, но было реально страшно". 

https://www.championat.com/hockey/news-3968318-steplton-posle-moego-intervju-
o-rossii-bylo-realno-strashno-mne-zvonili-iz-moskvy.html 

Похожие сообщения (9): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 февраля 2020 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 10 февраля 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 10 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 февраля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 10 февраля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Сибири" стали потенциальными донорами костного мозга 
(Чемпионат.com, Москва, 10 февраля 2020) 
11 хоккеистов новосибирской "Сибири" стали потенциальными донорами 
костного мозга, сдав кровь из вены после тренировки.  
"В настоящий момент в российских регистрах чуть больше 100 тысяч человек, а, 
к примеру, в немецком - 8 млн. Именно популяризации регистра и была 
посвящена акция. Хоккеисты решили своим примером показать, что вступление 
в регистр - простая процедура, которая не требует больших усилий. Вступить в 
Национальный регистр доноров костного мозга можете и вы", - указано в 
заявлении клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-3968306-hokkeisty-sibiri-stali-
potencialnymi-donorami-kostnogo-mozga.html 

К заголовкам сообщений 
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